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ДЕПУТАТЫ СПРАШИВАЮТ - 
СЛЕДОВАТЕЛИ НЕ ОТВЕЧАЮТ



В прошлый четверг представительная 
делегация депутатов, журналистов и об-
щественников побывала на личном прие-
ме у руководителя следственного управ-
ления Следственного комитета России 
по Орловской области Петра Юдина. В 
четвертый раз за два года. В четвертый 
раз главному следователю области зада-
ли конкретные вопросы, на которые по-
следовали абстрактные ответы. Вообще 
этот прием напоминал плохую пародию 
на знаменитую игру знатоков и телезри-
телей, потому что на перечисленные в ее 
названии вопросы – что? где? когда? – 
Петр Юдин и его подчиненные отвеча-
ли примерно так: «что-то кое-где у нас 
порой…»

ХОть ПОВеРьте, ХОть ПРОВеРьте
Встреча длилась более полутора часов, 

и вопросов было так много, что в рамках 
одной газетной статьи рассказать обо 
всем не представляется возможным. По-
этому мы остановимся на самой резонанс-
ной теме – теме привлечения к ответ-
ственности высокопоставленных чинов-
ников. Хотя точнее было бы сказать как 
раз о непривлечении их к этой самой от-
ветственности. Как уже, наверное, дога-
дались читатели, в первую очередь речь 
идет о мэре Орла Юрии Парахине. А во 
вторую – о его первом заместителе Ва-
диме Ничипорове. 

Напомним, уже не первый год сотруд-
ники регионального управления След-
ственного комитета проводят проверку 
скандально известной аудиозаписи сове-
щания в администрации города Орла, на 
котором мэр Парахин рассуждал о мето-
дах фальсификации итогов выборов депу-
татов облсовета, проходивших в 2021 го-
ду. И не просто рассуждал, а прямо-таки 
побуждал председателей территориаль-
ных избирательных комиссий эти мето-
ды использовать. Что подтверждается ре-
зультатами двух экспертиз (фоноскопи-
ческой и лингвистической), проведенной 
специалистами экспертного центра при 
Министерстве юстиции Российской Фе-
дерации по инициативе экс-председателя 
ТИК Советского района города Орла Мак-
сима Сушкова. 

Однако орловских следователей эти ре-
зультаты не устраивают – и они назнача-
ют экспертизу – сначала фоноскопиче-
скую – в ЭКЦ УМВД России по Орлов-
ской области, которую долгое время не 
могут провести. Когда же наконец резуль-
таты поступают в СК, в СМИ просачива-
ется информация: экспертиза подтверди-
ла, что на аудиозаписи звучит голос Пара-
хина. Однако следователи об этом умал-
чивают, ссылаясь, как водится, на тайну 
следствия. И, выждав время, назначают 
вторую экспертизу – лингвистическую. 
Там же. Сроки ее проведения постоянно 
переносятся. Результатов нет до сих пор. 
И когда будут – неизвестно. 

Между тем не стоит забывать, что Мак-
сим Сушков был участником того самого 
совещания и дал соответствующие по-
казания следователю, которая занимает-
ся данным делом (точнее, проводит про-
верку), подполковнику Надежде Кибали-
ной. Надежда Кибалина вместе со своим 
непосредственным начальником – руко-
водителем второго отдела по расследова-
нию особо важных дел СУ СКР по Орлов-
ской области Константином Барановым 
присутствовали на приеме и отвечали на 
вопросы. Вернее, практически не отвеча-
ли. Вот как это выглядело в лицах.

Вопрос задает депутат облсовета, ру-
ководитель фракции «Справедливая Рос-
сия» Руслан Перелыгин:

- Здесь два депутата, Перелыгин и Ры-
баков, и мы задаем вопрос: почему до сих 
пор в отношении мэра Парахина нет ни-
каких обвинительных документов по по-
воду фальсификации выборов?

Максим Сушков развивает тему:
- Сколько может продолжаться та са-

мая проверка? Экспертизу сделал – и 
лингвистическую, и фоноскопическую. 

Она для вас не подхо-
дит, несмотря на то, 
что делало ее автори-
тетное бюро при Ми-
нистерстве юстиции. 
Следующий момент: 
выясняется, что экс-
пертиза, которую за-
казываете вы, пере-
несена на январь. Ян-
варь закончился, се-
годня 14 февраля, 
хотелось бы узнать: 
экспертиза есть или 
нет? Это вопрос, ко-
торый уже давно на-

зрел, и на него необходимо ответить. По-
тому что этот момент – по принуждению 
к фальсификации выборов – остается от-
крытым. Я бы хотел, чтобы вы проясни-
ли: когда будет готова экспертиза, и бу-
дет ли доследственная проверка, и будут 
ли результаты этой проверки переведены 
в плоскость уголовного дела?

А депутат облсовета Виталий Рыбаков 
конкретизирует:

- Почему сле-
дователь по особо 
важным делам под-
полковник Киба-
лина не рассмотре-
ла вопрос о сроках 
экспертизы, что-
бы не затягивать 
сроки проведения 
проверочных ме-
роприятий? Она 
не приложила ни-
каких сил, чтобы 
провести монито-
ринг экспертных уч-
реждений и опреде-
лить, где можно бы-
стрее и качествен-
нее провести экспертизу. 

А теперь внимание – ответ! Отвечает 
полковник Баранов:

- Принимаем все меры к скорейше-
му окончанию, надеемся, что эксперти-
за в ближайшее время будет окончена, и 
по материалам будет принято законное и 
обоснованное решение.

Депутат Перелыгин не оставляет попы-
ток получить конкретную информацию и 
напоминает Петру Юдину и Константи-
ну Баранову:

- Мы встречались с вами летом. И сей-
час – все то же самое: проверяется, рас-
следуется, продлевается… Но какие-то 
сроки окончания есть? На каком осно-
вании все это продлевается? Все-таки 
когда будет экспертиза, вы же хорошо 
информированы?

- Мы надеемся, что в ближайшее время, 
- стойко держится Баранов.

Перелыгин не уступает:
- А ближайшее время – это когда? Зав-

тра, послезавтра?
На этот вопрос Баранов не отвечает. 

Тогда к разговору подключается жур-
налист Алексей Богомолов, заместитель 
главного редактора издания FLB.ru и ав-
тор многочисленных публикаций о делах 
мэра Парахина. Богомолов подсказывает 
следователям простой способ ускорить 
получение результатов экспертизы, де-
лится, так сказать, опытом:

- Когда дело касалось фоноскопиче-
ской экспертизы (а она тоже долгое время 
не проводилась), я обратился к Юрию Ни-
колаевичу Савенкову, сказал, что экспер-
тиза затягивается, следственное управле-
ние не может работать, работа тормозит-
ся – и через день результаты экспертизы 
были готовы. Я не знаю, что нужно делать: 
толкать, писать об этом каждый день? Вы 

же можете засыпать их вопросами. Петр 
Иванович с Юрием Николаевичем встре-
чаются чаще, чем мы. Всего-навсего надо 
к нему обратиться, это же несложно. По-
чему вы такие вопросы не задаете? Поче-
му их мы должны задавать?

Ответ Констан-
тина Баранова под-
купает своей непо-
средственностью:

- Поверьте, мы за-
даем такие вопросы. 
И все, что от нас за-
висит, для того что-
бы ускорить произ-
водство экспертизы, 
мы делаем.

Правда, депутат 
Виталий Рыбаков 
следователю Кон-
стантину Барано-
ву верить на слово 
почему-то не хочет. И напрямую выска-
зывает свои подозрения, напоминая, что 
Максим Сушков, заказавший две экспер-
тизы – фоноскопическую и лингвисти-
ческую – в экспертном центре Минюста, 
получил результаты первой через три не-
дели, результаты второй – через две не-
дели. Следователи же ждут этих резуль-
татов годами, на что и обращает внима-
ние депутат:

- Следователь под руководством на-
чальника отдела должна изыскивать воз-
можности быстро провести экспертизу, 
чтобы быстрее расследовать дело и на-
править в суд. А мы этого на протяжении 
трех лет не видим. Это называется воло-
кита. Ведь есть разумные сроки рассле-
дования уголовных дел. А дела, где заме-
шаны спецсубъекты, чиновники, вообще 
должны расследоваться в ускоренном по-
рядке… Вот теперь скажите, кто интере-
сант волокиты уголовных дел в вашем от-
деле? Объясните нам, депутатам.

- Вам, депутатам, объясняю, что следо-
ватель делает все необходимое для того, 
чтобы принять законное обоснованное 
решение, - выдает заученный ответ Кон-
стантин Баранов. – Никаких интересан-
тов в волоките нету. Если у вас есть иная 
информация, напишите куда нужно. Ни-
каких интересантов, еще раз повторяю, 
нету. Все делается в рамках закона. И если 
где-то что-то у нас не получается быстро, 
в частности экспертиза, то мы не эксперт-
ное учреждение. Мы пытаемся ускорить 
производство экспертизы в рамках предо-
ставленных нам полномочий. 

Но депутата Рыбакова такой ответ яв-
но не устраивает: 

- Я считаю это просчетом следствия. У 
нас скоро выборы президента, и мы, де-
путаты, волнуемся… А у следователя Ки-
балиной экспертизы тянутся по полгода 
и больше. И я не уверен, что мы получим 
результаты экспертизы завтра, послезав-
тра… А Константин Владимирович Бара-
нов скажет: мы приняли все меры. Но ре-
зультата нет. Как говорит наш президент, 
где посадки? А их нет, как только дело ка-
сается чиновника. Если завтра кто-то два 
мешка зерна украдет, Константин Бара-
нов тут же найдет, и через неделю будет 
обвинительное заключение у прокурора. 
Политика двойного стандарта.

- Константин Владимирович, я вам хо-
чу сказать, что вы плохо организовываете 
работу. Это мой взгляд как депутата. Ка-
кие дела ни возьми, где фигурируют чи-
новники, так отдел под вашим руковод-
ством переводит их на волокиту, когда 
сроки привлечения к ответственности ис-
текают, и потом дело разваливается, - без 
обиняков заявляет Рыбаков и чуть позже 
добавляет: - Гражданское общество по-
дозревает здесь коррупционную состав-
ляющую. Я не говорю, что в ваших рядах 
это происходит, но бездействие и нежела-
ние расследовать громкие дела с участием 

Парахина, Ничипорова просматриваются. 
Наш президент Владимир Владимирович 
Путин сказал, что неприкосновенных нет. 
А здесь, получается, есть две касты: одно-
го за мешок зерна привлекают, а другого…

Разумеется, Баранов с ним не соглаша-
ется, отвечая, что депутат заблуждается:

- Это ошибочное представление.
Однако Рыбаков продолжает отстаи-

вать свою точку зрения – причем опять 
же на конкретном примере. И этот при-
мер касается уголовного дела о так назы-
ваемой «тещиной дороге», фигурантом 
которого являлся, потом не являлся, потом 
опять являлся и опять перестал являться 
мэр Парахин. 

Я знаЮ, чтО ты знаешь, 
чтО Я знаЮ
О том, как появилась дорога к «тещи-

ному дому» на улице Никольской в де-
ревне Кондырева Орловского района, мы 
рассказывали на протяжении нескольких 
лет. О том, как орловские следователи пы-
тались вывести из уголовного дела о стро-
ительстве этой дороги мэра Парахина, ко-
торый, собственно, в «тещином доме» и 
живет, вышли десятки статей в федераль-
ных и региональных СМИ. И вот на при-
еме у Петра Юдина выяснилось, что след-
ствие в очередной раз предприняло по-
пытку спасти орловского мэра от уголов-
ной статьи. Правда, рассказали об этом 
депутатам, журналистам и общественни-
кам не следователи, а наоборот – депу-
тат Виталий Рыбаков и журналист Алек-
сей Богомолов – следователям. 

- В 2018 году была построена дорога по 
улице Никольской, в чистом поле, без раз-
решительной документации, к единствен-
ному дому, где проживает до сих пор быв-
ший глава Орловского района, а ныне мэр 
Орла Парахин, - напомнил краткое со-
держание затянувшегося сериала депу-
тат Рыбаков. 

Мы же добавим, что фигурантами этой 
нехорошей истории стали господа Кру-
гленко (руководитель фирмы-подрядчика, 
строившей дорогу), тогдашний глава рай-
она Юрий Парахин и его подчиненный 
– бывший начальник управления строи-
тельства, транспорта и ЖКХ администра-
ции Орловского района Вячеслав Селю-
тин, подписавшие акт о приемке дороги. 

 - И что мы видим? – продолжил Рыба-
ков, обращаясь к Петру Юдину. – Селю-
тина вы вывели из общего дела, Селютин 
идет по отдельному делу. Как так, если они 
с Парахиным подписывали один и тот же 
акт? Селютина выводит следователь Ки-
балина, а уголовное преследование Па-
рахина вообще прекращается. Круглен-
ко – непосредственный исполнитель – 
под уголовным преследованием со сто-
роны следственного управления УМВД. 
Почему вы как начальник управления не 
объединили эти дела в общее производ-
ство? То есть с фигурантами Кругленко, 
Селютиным и Парахиным? Кругленко де-
лал эту дорогу, Селютин подписывал акт 
приемки, а Парахин – заинтересованное 
лицо, так как дорога идет непосредствен-
но к дому его тещи, где он снимал угол за 
десять рублей в месяц. Развелся с женой 
и живет с ней под одной крышей уже ко-
торый год. Дела разъединены, по делу Се-
лютина – волокита, по Кругленко, по мо-
ей информации, тоже идут круговороты. 
Как это понимать?

Ответить на все эти вопросы Юдин 
предложил следователю Надежде Киба-
линой, которой, это было видно невоору-
женным глазом, присутствие на приеме 
явно удовольствия не доставляло. Да и от-
веты давались не без усилий. Явно через 
силу Кибалина сообщила следующее:

- Уголовное дело с обвинительным за-
ключением направлено в прокуратуру 
Орловской области.

Рыбаков тут же потребовал уточнить:
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«Что-то кое-где у нас    порой…»
- В отношении кого?
- Мы не можем 

вам об этом сказать. 
Когда будет приня-
то решение проку-
ратурой, тогда об-
щественность об 
этом узнает, - так 
же нехотя ответи-
ла Кибалина. Но тут 
на помощь следова-
телю пришел Алек-
сей Богомолов, ко-
торый без экивоков 
заявил, что в обви-
нительном заклю-
чении фигурирует 
лишь одна фамилия – Селютин:

- Самое интересное, что и Надежда 
Викторовна, и Константин Владимиро-
вич, и Петр Иванович знают, что обвини-
тельное заключение направлено в проку-
ратуру в отношении Селютина. Парахин 
в данном заключении отсутствует. Поче-
му же вы не можете это подтвердить? Вы 
знаете, что я это знаю. Я знаю, что вы все 
это знаете. Это что за игры-то такие? Это 
же известно. И известно, что вам его от-
правят обратно, отменят.

Забегая вперед отметим, что на момент 
проведения приема у Юдина прокурату-
ра действительно отправила обвинитель-
ное заключение в отношении Селютина 
в следственное управление. А очередную 
попытку исключить Парахина из числа 
подозреваемых по уголовному делу о «те-
щиной дороге» прокуроры в очередной 
раз будут оспаривать в суде. 

Тем временем депутат Рыбаков продол-
жал добиваться вразумительных ответов 
на простые вопросы от начальника отде-
ла Константина Баранова:

- Если в одном акте стоят подписи двух 
фигурантов – Парахина и Селютина, по-
чему одного выводят из-под уголовного 
преследования, а дело другого передают 
с обвинительным заключением в проку-
ратуру? Как это понимать? Константин 
Владимирович, что вы скажете?

Баранов дал более развернутые, но 
столь же бессодержательные поясне-
ния, подтвердив информацию Кибали-
ной о том, что уголовное дело находится 
в прокуратуре. 

- Когда будет принято решение, обще-
ственность об этом узнает. В отношении 
Кругленко следственное управление След-
ственного комитета по Орловской области 
дело не расследовало, потому что расследо-
вало факты нарушений со стороны чинов-
ников… Мы рассматривали конкретный 
факт. По конкретному факту мы пытаем-
ся принять законное обоснованное реше-
ние, которое поддержит прокуратура. Или 
не поддержит. В настоящий момент дело 
находится в прокуратуре. Как будет реше-
ние принято – поддержит нас прокурату-
ра, не поддержит – будем дальше зани-
маться, поддержит – значит, дело пойдет 
в суд, - терпеливо рассказывал сказку про 
белого бычка полковник Баранов.

Рыбаков высказал подозрения, что с де-
лом о «тещиной дороге» что-то нечисто:

- С 2020 года, когда было инициирова-
но уголовное преследование граждани-
на Парахина, дело уже должны были пе-
редать в суд. Но по каким-то причинам 
в отделе номер два, где командует това-
рищ Баранов, все переиначили. И это по-
пахивает признаками коррупции… Смо-
трим статистику. Вы отправляете обви-
нительное заключение в прокуратуру, 
прокуратура пишет замечания, которые 
вы должны устранить. Устранили. Опять 
отправляете в прокуратуру. И так – мя-
чик туда, мячик сюда. Неужели нельзя 
со второго, максимум с третьего раза за-
крыть это дело и передать обвинительное 
заключение с обозначенными фигуран-
тами? То есть Парахиным, Селютиным и 

Кругленко. Потому что Кругленко – не-
посредственный исполнитель строитель-
ства дороги, а принимали ее Парахин и 
Селютин – чиновники. Это уже органи-
зованная группа лиц. Может, я в чем-то 
неправ? Поправьте.

И Баранов не преминул поправить:
- Вы не правы в том, что, если вы счи-

таете, что есть какая-то коррупция, то, 
пожалуйста, напишите официальное за-
явление. Либо так больше не заявляйте, 
я вас прошу. Если вы в чем-то обвиняете 
следственное управление Следственно-
го комитета, вы напишите официальное 
заявление. 

- Это говорят избиратели мне как де-
путату, - парировал Рыбаков, - а я говорю 
вам. Если будут основания, мы заявление 
напишем. 

- Если мы принимаем какие-то решения, 
мы основываемся на материалах уголовно-
го дела, - продолжил Баранов. – Следова-
тель принимает решение. Если я как руко-
водитель отдела согласен с этим, значит, я 
поддерживаю решение следователя. Или я 
его отменяю. И руководитель управления 
соглашается либо отменяет. Все решения, 
которые принимаем, мы основываемся на 
законе. Мы полагаем, что решения наши 
законны. Как юристы, как следователи. Ес-
ли мы где-то неправы, то есть надзорные 
органы, есть суд, который поправляет на-
ши решения, который может вынести ли-
бо обвинительный, либо оправдательный 
приговор, либо вернуть уголовное дело 
для доработки на стадии предварительно-
го расследования. Поверьте, мы тоже хо-
тим поставить точки по всем этим делам. 
И по уже обозначенным, и по тем, которые 
вы еще не обозначили сегодня. Поверьте, 
мы принимаем все меры, чтобы принять 
законное обоснованное решение. Для то-
го чтобы общественность успокоилась… 
Поверьте, мы принимаем все меры для то-
го, чтобы… Есть какое-то напряжение по 
всем этим делам, большое напряжение по 
всем делам, по материалам. Мы принима-
ем все меры для того, чтобы напряжение 
снять, чтобы принять законное обоснован-
ное решение. 

КАК вАс ПоНять, 
есЛИ вы НИчего Не говорИте?
Завершающим аккордом в обсужде-

нии наболевшей темы стало выступление 
депутата Руслана Перелыгина, который 
на протяжении всей дискуссии старался 
сдерживать эмоции, и было видно, что это 
дается ему с трудом. Выслушав спич Кон-
стантина Баранова, он обратился к Петру 
Юдину, который старался больше мол-
чать, чем говорить:

- Петр Иванович, вот я сижу, за всем 
этим наблюдаю. Допустим, будет опубли-
кована статья. Мы задаем конкретные во-
просы. Нам отвечают общими фразами. 
Какое мнение у людей будет сформирова-
но? – поинтересовался Перелыгин.

В ответ последовало резонное замеча-
ние депутата Рыбакова: 

- Тайна следствия. 
Перелыгин продолжил:
- Тайна следствия или нежелание след-

ствия… Неужели нельзя нам рассказать, 
какие мероприятия были за это время 
проведены? Необязательно в подробно-
стях. «Мы сделали то-то и то-то, счита-
ем, что результат будет такой-то тогда-то 
и тогда-то». Ну можно как-то раскрыть 
информацию? Потому что не мы сейчас, 
мягко говоря, имидж Следственному ко-
митету портим, а ваши ответы на самом 
деле. Мы просто будем передавать то, что 
вы говорите нам. А вы нам ничего не гово-
рите. Если почитать, какие комментарии 
идут в социальных сетях, я, честно говоря, 
не знаю, как вам сверху еще не «прилете-
ло». Извините, что так выражаюсь, но вы 
просто промониторьте, что пишут и гово-
рят про Следственный комитет…

- Петр Иванович, когда-то очень давно 
я служил в военной прокуратуре и видел, 
как отлажены все процессы. Я думаю, что 
у вас точно такая же структура. Сегодня 
Баранов и Кибалина могут говорить, что 
они что-то делают, но на самом деле все 
зависит только от руководителя, от того, 
какие вы задачи ставите. Если вы не тре-
буете от своих подчиненных ускорения, 
они не будут ускоряться. Именно от вас 
все это зависит. Вы как первое лицо може-
те высказать свое мнение по этому вопро-
су? Вы какие-то конкретные сроки под-
чиненным ставите?.. Кто вам мешает при-
нять решение по Парахину? По его брату, 
например, в Москве быстро приняли ре-
шение, посадили его в сизо. Здесь что ме-
шает? И одно уголовное дело, и второе, и 
проверки идут, и так далее. Как вы стави-
те цели своим сотрудникам, так они их и 
будут выполнять. Судя по нашим четырем 
встречам, цели – абстрактные. Конкрет-
ных целей нет, - заключил Перелыгин.

Угадайте, что ответил депутату руко-
водитель регионального управления СК 
Петр Юдин? Правильно: «Мы работаем 
только по закону. Никто на нас не давит. 
Мы разбираемся: есть состав, мы дела на-
правляем, материалы рассматриваем. Все 
вовремя».

- Но вы-то как профессионал какие 
перспективы уголовного дела по всем па-
рахинским приключениям видите? – тре-
бовал конкретики Перелыгин и получал в 
ответ все то же:

- Только что комментировали следова-
тель и руководитель отдела…

- Но вы-то лично ничего не сказали по 
этому поводу, - настаивал Перелыгин.

- Почему? Я тоже говорил, все в рамках 
закона, - твердил Юдин, и было понятно, 

что к консенсу-
су собеседники не 
придут…

Между тем в ок-
тябре нынешнего 
года истекает срок 
давности привлече-
ния к уголовной от-
ветственности по де-
лу о «тещиной доро-
ге» (шесть лет с мо-
мента совершения 
преступления). И 
есть большие подо-
зрения, что Парахи-
на до этого срока «дотянут». И тогда ор-
ловский мэр снова избежит наказания, 
как это уже было в 2015 году, когда Па-
рахин привлекался по делу о незаконном 
предпринимательстве. 

Что же касается его заместителя Ни-
чипорова, который попал в поле зрения 
Председателя СК Александра Бастрыки-
на, то о нем на приеме у Петра Юдина сле-
дователям напомнил журналист Алексей 
Богомолов.

А часом ранее на прием к Петру Юди-
ну приходили предприниматели Кри-
вовы – те самые орловские перевозчи-
ки, которые вступили в конфликт с ви-
це-мэром Ничипоровым, передали в СК 
заявление и материалы, свидетельству-
ющие о регулярных поборах с владель-
цев маршруток, и так и не дождались воз-
буждения уголовного дела. Впрочем, это 
отдельная тема. Об итогах встречи Ма-
рины и Вадима Кривовых с Петром Юди-
ным, Константином Барановым и Надеж-
дой Кибалиной в приемной президента и 
о том, что было дальше, читайте в матери-
але на странице 15. 

ПрямАя речь:

руслан Перелыгин: «Неприкосновенных нет! 
Или есть?» 

руслан
ПереЛыгИН

«Несколько лет правоохранительные органы не могут по-
ставить точку в деле некоторых должностных лиц админи-
страции Орла об участии (или неучастии) в фальсификации 
выборов 2021 года. 

На очередной встрече с руководителем Орловского СУ СК 
России Петром Юдиным обсудили ход дела. На сегодняшний 
день так и не начато следствие из-за отсутствия фоноскопи-
ческой и лингвистической экспертизы известной всем ауди-
озаписи. Напомню, анализ должен был быть проведен ещё 
в августе 2022 года. Сегодня — февраль 2024 года. Максим 
Сушков, бывший председатель ТИК Советского района Ор-
ла, дабы ускорить процесс, предоставил экспертизу от Ми-
нюста, но следствие не приняло ее во внимание. 

Неприкосновенность мэру обеспечивается высшими сила-
ми и в деле о дороге к тещиному дому. Там вообще происхо-
дят чудеса: фигурантов дела выводят, заводят, объединяют и 
только в отношении Юрия Парахина попытались прекратить 

уголовное преследование. Реальный же срок может получить бывший начальник 
Управления строительства, транспорта и ЖКХ администрации Орловского райо-
на Вячеслав Селютин. 

На встрече также пытались узнать об итогах дел по хищению средств на рекон-
струкции моста «Дружба», доведению до банкротства МУП ТТП. Как и с предыду-
щими вопросами, конкретики нет. Ходят слухи (сделаю акцент на этом), что на на-
чальника Орловского СУ СК оказывается давление, поэтому расследование затя-
гивается, а виновники не получают по заслугам. 

И вообще у меня лично сложилось мнение, что в Орловском следкоме все не так 
просто и стерильно. Держим с депутатами вопросы на контроле».

Источник: https://vk.com/rvperelygin?w=wall303040433_11131 
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Ректор подключил к «решению пробле-
мы» всех: бывших сотрудников спецслужб, 
прикомандированных, работающих его со-
ветниками, мэра, своих родственников и 
друзей в силовых ведомствах. Но надуман-
ное уголовное дело рассыпается, а новые 
дела полицейские следователи и дознава-
тели возбуждать отказываются…

АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
РЕШИЛ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ПРОТИВ ЭКС-ГЛАВБУХА 
СВОЁ ГРЯЗНОЕ БЕЛЬЁ
Главным специалистом по использова-

нию грязного белья в целях привлечения 
к уголовной ответственности Оксаны Фи-
лимоновой, бывшего главного бухгалтера 
ОГАУ, многодетной матери, вступившей 
в конфликт с могущественным ректором 
ОГАУ Владимиром Масаловым, оказалась 
начальник управления правовых и земель-
но-имущественных отношений вуза Свет-
лана Савенкова. Именно она направила в 
сентябре прошлого года в УЭБиПК УМВД 
России по Орловской области документ под 
названием «Отношение». В нём и фигуриро-
вали работы по стирке грязного белья, кото-
рые не были выполнены, но оплачены вузом 
в размере 49 700 рублей. И основная вина 
при этом возлагалась на бывшего главбуха.

Мы уже писали о том, что до определён-
ного времени многие сотрудники полиции 
считали, что Светлана Савенкова является 
родственницей начальника УМВД, и прини-
мали её пожелания как руководство к дей-
ствию. Напомню, в ноябре прошлого года ге-
нерал Савенков лично подтвердил мне, что 
Светлана Савенкова его родственницей ни в 
какой степени не является. Но в сентябре об 
этом мало кто знал. 11 сентября следствием 
было получено «отношение» Савенковой, а 
уже 22 сентября подполковник Жердева, с 
нарушением закона, возбудила уголовное 
дело в отношении бывшего главного бухгал-
тера ОГАУ Оксаны Филимоновой. Возбуди-
ла по ч. 3 ст. 159 УК РФ. Почему я так уверен-
но говорю о том, что она не имела права это-
го делать? Тут всё не так сложно, как кажет-
ся с первого взгляда.

Читаем внимательно юридические до-
кументы. Часть 3 ст. 159 УК РФ тракту-
ет преступление как «мошенничество, со-
вершённое лицом с использованием свое-
го служебного положения, а равно в круп-
ном размере». Вменяемые Филимоновой 
49 700 рублей на крупный размер никак не 
тянут.    Кроме того, Постановление Пле-
нума Верховного Суда РФ от 30.11.2017  
№ 48 (ред. от 15.12.2022) «О судебной прак-
тике по делам о мошенничестве, присво-
ении и растрате» и примечания к ст. 201 и 
285 УК РФ говорят о том, что данный квали-
фицирующий признак (использование слу-
жебного положения) применяется либо к та-
ким должностным лицам как государствен-
ные и муниципальные чиновники и пр., ли-
бо к должностным лицам коммерческих 
организаций.

Орловский государственный аграрный 
университет, как следует из Устава ОГАУ, 
опубликованного на официальном сайте (п. 
1.2) – «унитарная некоммерческая орга-
низация, созданная в форме государствен-
ного бюджетного учреждения», так что ч. 3 
ст. 159 УК РФ в данном случае, по признаку 
«использование своего служебного положе-
ния», в отношении его сотрудника как ра-
ботника некоммерческой организации при-
меняться не может. В общем, можно счи-
тать, что вынесенное постановление о воз-
буждении уголовного дела по части 3 данной 
статьи УК РФ подлежит оспариванию, а по-
том и отмене.

Честно говоря, о сути этого дела даже пи-
сать не хочется, дабы не обижать честных и 
профессиональных сотрудников полиции, 
для которых его заказной характер очевиден. 

В постановлении о возбуждении уголовно-
го дела в отношении Оксаны Филимоновой, 
причём по тяжкой статье, следователь Жер-
дева указывает, что некое ООО «Альянс 
групп», которое получало незаконную опла-
ту от вуза, является подконтрольным Фили-
моновой. Мы проверили. Учредителем ООО 
и его гендиректором является К., проживаю-
щая в посёлке Нарышкино. В её объяснени-
ях, данных 1 сентября 2023 г. подполковнику 
полиции Соловьянову (имеются в распоря-
жении редакции), она говорит, что с Фили-
моновой знакома не была, а о её существова-
нии узнала от своего знакомого Н., который 
от её (К.) имени, поставив в документах её 
подписи, заключил договор с ОГАУ на стир-
ку белья. Он же (Н.) сообщил ей, что якобы к 
нему обратилась «сотрудник бухгалтерии» с 
просьбой заключить фиктивный договор на 
услуги по стирке белья. ООО «Альянс групп», 
которым руководила и владела знакомая Н., 
вообще стиркой не занималось, а имело в ка-
честве основного вида деятельности возде-
лывание зерновых и зернобобовых культур.

Любопытно было почитать объяснения 
Н., преподавателя кафедры… ОГАУ. Для на-
чала он заявил, что своей знакомой К., ди-
ректору «Альянс групп», «оказывал по-
мощь», в том числе «периодически расписы-
вался от её имени в различных документах». 
Он утверждает, что «содержание договора и 
акта о выполненных работах не читал», что 
подписал их от имени К., но не помнит, ког-
да и где. Потом он якобы разыскал Филимо-
нову в парикмахерской «Богема», где зачем-
то передал ей свои собственные (!) деньги в 
сумме 49700 руб. Затем, по его словам, К. ему 
эти деньги вернула.

Нестыковок в объяснениях действующих 
лиц – множество! И это понятно. Насколь-
ко нам известно, Н. – человек, судьба кото-
рого напрямую зависит от руководства ин-
ститута. Рассказывают, что его уличали в не-
формальных отношениях со студентами, что 
иногда звучала тема наркотиков. Но вот ча-
стичная мобилизация его каким-то образом 
«обошла», хотя работа на 1/4 ставки доцента 
не самое серьёзное обоснование для брони.

История с заключением договора, под-
писанного Н., как говорится, шита белыми 
нитками. Филимонова не имела ни факти-
ческих, ни юридических полномочий за-
ключать подобные договоры, к сфере её 
деятельности не относилась их инициали-
зация, а поскольку она ничего не знала об 
ООО «Альянс групп», то не могла даже рас-
суждать о том, был ли этот договор фиктив-
ным, или нет. Как главный бухгалтер она не 
занималась контролем за тем, выполнялись 
ли работы по стирке белья, или нет. Решения 
об оплате договора она не принимала, ника-
ких указаний не давала, а в то время, когда 
проводилась оплата, вообще отсутствовала 
на рабочем месте. Это был последний день 
перед её отпуском, но восстановила она его 
по минутам. И доказательство того, что до-
говор подписывала не она, – только дело 
времени, правда, при независимом от «род-
ственницы генерала» расследовании.

     О «родственнице генерала» я недав-
но услышал и от коллег из издания «Аргу-
менты недели», которые опубликовали ста-
тью под названием «Многодетный Орёл». 
В ней упоминалась и многодетная мать Ок-
сана Филимонова. В день публикации в ре-
дакцию позвонила некая дама и на основа-
нии того, что участник СВО, вступившийся 
за Оксану Филимонову, отец её детей Миха-
ил Филимонов якобы женат на другой жен-
щине, потребовала снять публикацию. На-
ши коллеги проверили информацию, полу-
чили справку из ЗАГСа и копию паспорта 
Михаила Филимонова, в которых указыва-
лось, что он в настоящее время не женат, в 
том числе и на звонившей даме, которая, как 
представлялось сотрудникам редакции, пре-
тендовала на то, чтобы считаться его женой. 

Но они ошибались. Это была не «жена Фи-
лимонова». При проверке номера телефона 
(последние цифры ХХ104) выяснилось, что 
он зарегистрирован на гражданку Савенко-
ву, того самого начальника управления пра-
вовых и земельно-имущественных отноше-
ний ОГАУ, по инициативе которой в конце 
концов и возбудили первое уголовное дело 
в отношении Оксаны Филимоновой! Кста-
ти, в разговоре она снова не отрицала того, 
что «является родственницей» большого по-
лицейского начальника.

Конечно, следователи, на которых давил 
«авторитет» Савенковой, и усилия некото-
рых близких ректора, имеющих отношение 
к УЭБиПК УМВД, предпринимали серьёз-
ные усилия, чтобы заставить Филимонову 
«признать вину» и быть более сговорчивой. 
В дело пошли фальшивые справки и попыт-
ки организовать судебно-психиатрическую 
экспертизу. А сейчас эта тема получила даль-
нейшее развитие...

СЛЕДОВАТЕЛИ И МЕДИКИ 
ПОСТАВИЛИ НА ПОТОК 
ИЗГОТОВЛЕНИЕ 
ФАЛЬШИВЫХ СПРАВОК, 
А ГЛАВВРАЧ СТАЛ «НЕДОСТУПЕН»
В конце прошлого года мы писали о гряз-

ной и топорно сработанной комбинации ор-
ловских следователей и медиков, которые 
совместными усилиями самым активным 
образом старались в лучшем случае просто 
запугать, а в худшем – изолировать от об-
щества многодетную мать Оксану Филимо-
нову. Задачей, похоже, было сломить волю 
к сопротивлению и лишить её возможно-
сти защищать себя с помощью назначения 
принудительной судебно-психиатрической 
экспертизы.  

Как нам представляется, стратегия след-
ствия была такой: с помощью фиктивного 
документа, изготовленного по заказу в меди-
цинском учреждении, постановлением сле-
дователя назначить судебно-психиатриче-
скую экспертизу. И хотя в принципе следо-
ватель имеет возможность назначить лишь 
амбулаторную экспертизу, это само по себе 
уже может испугать подозре-
ваемого, тем более женщину. 
Кроме того, бывают случаи, 
когда недобросовестные сле-
дователи, желающие любым 
путём добиться заказанного 
результата, в контакте с ме-
диками добиваются через суд 
назначения стационарной су-
дебно-психиатрической экс-
пертизы на срок до 90 дней. А 
это мероприятие, проводимое 
в психиатрической больни-
це, может сломить кого угод-
но. Именно такую перспекти-
ву мы видели в нашем первом 
расследовании. Но всё оказа-
лось ещё более запутанным и 
ещё более неприглядным как 
со стороны сотрудников пра-
воохранительных органов, 
так и со стороны персонала 
Орловского психоневрологи-
ческого диспансера.

История вырисовывается 
такая. Следователь СУ УМВД 
подполковник Жердева О.И. 
возбудила в отношении Окса-
ны Филимоновой уголовное 
дело по тяжкой ч. 3 ст. 159 УК 
РФ, подозревая её в хищении 
49700 рублей, которые бы-
ли заплачены за неосущест-
влённую стирку белья якобы 
подконтрольной Филимоно-
вой фирме, а потом переданы 
ей в наличном виде. Жерде-
ва, как она выразилась, «с це-
лью сбора характеризующих 

данных подозреваемой», направила запрос в 
Орловский психоневрологический диспан-
сер. В запросе были приведены точные лич-
ные данные человека (в данном случае Ок-
саны Филимоновой), имя которого следова-
тель хотела видеть в справке. И 3 октября 
2023 года такая справка была получена. Бы-
ла она на сто процентов фиктивной и пред-
назначалась исключительно для того, чтобы 
запугать подозреваемую. Отметим две важ-
ных вещи: первая – в фиктивной справке, в 
которую внесли данные подозреваемой, бы-
ло указано, что она на диспансерном наблю-
дении (учёте) в ПНД не состоит, но что она 
якобы в 1993 году в возрасте 11 лет обраща-
лась в диспансер.

     Следователь Жердева приобщила эту, 
повторяем, фиктивную справку к материа-
лам дела, и именно на основании неё в де-
кабре 2023 года было вынесено постановле-
ние следствия о назначении в отношении 
Филимоновой судебно-психиатрической 
экспертизы.

     Знала ли подполковник Жердева, что 
эта справка фиктивна? Конечно да! Из по-
казаний свидетеля Л., работающей в Ор-
ловском ПНД медрегистратором более 25 
лет (они имеются в распоряжении FLB.RU), 
следует, что она по запросу Жердевой от 2 
октября 2023 г. изготовила справку, датиро-
ванную 3 октября 2023 г.

      О том, почему справка, подписанная 
главным врачом ОПНД Олегом Силаевым, 
точно оказалась фиктивной, мы уже писа-
ли. Оксана Владимировна Филимонова при-
ехала в Орёл первый раз в 2000 году, а дома, 
указанного в справке, в те времена ещё не 
было и в проекте. Кроме того, в какие-либо 
ПНД подозреваемая никогда не обращалась.

    Удивительно, но выяснилось (это пи-
шет в своём объяснении медрегистратор 
Л.), что из недр ОПНД была выпущена (так-
же по запросу следствия) и другая справка, 
на этот раз от 6 октября 2023 года, в кото-
рой было отмечено, что подозреваемая Фи-
лимонова в ОПНД не обращалась и на учёте 
не состоит. И самое отвратительное, что эту, 
вполне реальную, справку следователи СУ 
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Капитан Грядунова увидела справку и думает: «А не 
назначить ли экспертизу?»
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УМВД России по Орловской области просто 
спрятали! И намеренно, зная о том, что до-
кумент фальшивый, использовали справку 
от 3 октября для вынесения постановления 
о назначении судебной психиатрической 
экспертизы.

Было ли у них время на то, чтобы срав-
нить справки и выяснить, какая из них фаль-
шивая? Предостаточно! Сменившая подпол-
ковника Жердеву капитан А.В. Грядунова, 
как она поясняла, «увидела в материалах де-
ла справку из БУЗ ОО «Орловский психо-
неврологический диспансер» от 3.10.2023 
г. о том, что Оксана Филимонова якобы 
«состоит на диспансерном учёте с 1993 го-
да с диагнозом – задержка психического 
развития».

Отметим сразу: это откровенная ложь! 
Даже в фиктивной справке отмечено, что 
лицо, в отношении которого она выдана, на 
диспансерном учёте не состоит! Но капитан 
юстиции Грядунова ухватилась за фальши-
вый диагноз и вынесла постановление о на-
значении экспертизы.

А теперь важные вопросы. 6 октября 2023 
года, то есть за два месяца до вынесения по-
становления, у следствия были две взаимои-
сключающие справки: более ранняя – фик-
тивная и более поздняя – настоящая. Поче-
му был использован фиктивный документ? 
Первый вариант: подполковник Жердева 
намеренно спрятала его и не приобщила к 
делу. Второй вариант: капитан Грядунова 
проигнорировала настоящий документ, ис-
пользовав фальшивку для достижения своих 
целей. Оба варианта – повод для полноцен-
ного служебного расследования!

На самом деле какая-то проверка была. 
В УМВД поступило обращение некого А. 
Клычкова, который, в том числе ссылаясь на 
приобщённое к обращению наше расследо-
вание и опубликованную в нём часть имею-
щихся у нас документов, просил проверить 
«неправомерные действия при возбужде-
нии и расследовании уголовного дела Фи-
лимоновой №12301540000000185». Подписи 
под результатами проверки авторитетные. 
Изготовил документ оперуполномоченный 

по особо важным делам оперативно-розыск-
ной части Службы безопасности УМВД РФ 
по Орловской области майор Лунин Д.А., со-
гласовал начальник ОРЧ СБ УМВД полков-
ник Родин Б.Г., а утвердил врио начальника 
УМВД полковник полиции В.В. Власов.

 По их мнению, следователи СУ УМВД 
России по Орловской области делали всё 
правильно! И фиктивную справку подши-
ли в дело, и на основании неё вынесли по-
становление о назначении судебной психо-
неврологической экспертизы. По какой-то 
причине даже майор Лунин не знал о том, 
что была другая справка, настоящая, кото-
рая куда-то исчезла! Эта справка была у под-
полковника Жердевой с 6 октября 2023 го-
да. Допрашивая Оксану Филимонову в ка-
честве подозреваемой 11 октября 2023 года, 
она уже знала, что легально назначить су-
дебно-психиатрическую экспертизу не име-
ет права. Во всяком случае, используя насто-
ящий, а не фиктивный документ.

Майор Лунин, не знавший о том, что ка-
питан Грядунова назначила судебно-психи-
атрическую экспертизу (он почему-то на-
зывает её амбулаторной психоневрологиче-
ской) на основании фиктивного документа, 
делает вывод о том, что «в действиях следо-
вателей нарушений не выявлено»! Подпи-
санный им документ датирован 28 декабря 
2023 года.

Но все карты своим начальникам спута-
ла подполковник Жердева, пойманная с по-
личным на приобщении к материалам дела 
фиктивной справки и, как нам представля-
ется, скрывшая наличие реально отражаю-
щего положение вещей документа. По на-
шим данным, чтобы избежать увольнения по 
отрицательным мотивам, она после декабрь-
ского расследования FLB.RU собралась пи-
сать рапорт о выходе на пенсию. Но перед 
этим решила подстраховаться и подала на 
имя врио заместителя начальника УМВД 
России по Орловской области, начальника 
следственного управления подполковника 
полиции Ромадинова В.В. рапорт об обна-
ружении состава преступления! Нет, это не 
было её чистосердечное признание в при-

общении к материалам 
уголовного дела фик-
тивного документа и 
не признание в том, что 
она спрятала (не при-
общила, проигнориро-
вала) посланный ей че-
рез три дня настоящий 
документ. Подполков-
ник юстиции Жердева 
через три с половиной 
месяца после получе-
ния фиктивного доку-
мента сделала откры-
тие: неустановленные 
сотрудники Орловско-
го психоневрологиче-
ского диспансера со-
вершили преступле-
ние, изготовив и послав 
ей фиктивную справ-
ку. Вот так: написала 
рапорт с сообщением 
о преступлении, о том, 
что скрыла реальную 
справку, – ни слова, а 
сама, по нашей инфор-
мации, – на пенсию по 
выслуге лет с полным 
«золотым парашютом»!

И теперь сотрудни-
ки ОРЧ СБ УМВД бу-
дут снова искать по-
воды, чтобы признать 
коллег невиновны-
ми: Жердеву – в том, 
что она скрыла реаль-
ную справку, а Гряду-
нову – в том, что при 

наличии настоящей справки использовала 
фальшивку в качестве повода для вынесе-
ния постановления о назначении судебной 
психиатрической экспертизы. А следовате-
ли будут заниматься проверкой сообщения 
о преступлении медрегистратора Л. с 27-лет-
ним стажем работы в БУЗ ОО ОПНД… Но 
здесь появляется ещё один вопрос, уже к 
Следственному управлению Следственного 
комитета России по Орловской области, ко-
торое проверяет и расследует сообщения о 
преступлениях, совершаемых сотрудника-
ми полиции. В случае с Жердевой и Гряду-
новой это может быть что угодно, от халат-
ности до служебного подлога. Но это ещё не 
конец истории…

ТЩАТЕЛЬНОЕ РАССЛЕДОВАНИЕ 
МОЖЕТ ПРИВЕСТИ К ВЫХОДУ 
НА САМОГО СЕБЯ
Я представляю, как следователи СУ СК 

России по Орловской области начнут ак-
тивно заниматься проверкой действий по-
лицейских. Займутся – и вдруг…

Есть такая поговорка у следователей: «Не 
занимайся активно расследованием, вдруг 
выйдешь сам на себя!» Здесь будет именно 
такая история. Мы решили помочь Петру 
Ивановичу Юдину и его подчинённым. За-
чем утруждать людей в погонах, работающих 
на ул. Комсомольской и в других подразделе-
ниях СКР в Орле? Во время встречи с руко-
водством СУ СК России по Орловской обла-
сти в орловской приёмной Президента Рос-
сии 14 февраля я сообщил полковнику Юди-
ну, что следователь по особо важным делам 
по РОВД (о преступлениях прошлых лет) СУ 
СК РФ по Орловской области старший лей-
тенант юстиции Некрасов Станислав Серге-
евич, подобно следователю Жердевой, полу-
чил фиктивную справку по Филимоновой. 
Руководитель 2-го отдела по расследованию 
особо важных дел Константин Баранов заве-
рил меня, что эту справку Некрасов запро-
сил тогда, когда проверял нецелевое исполь-
зование бюджетных средств ректором ОГАУ 
Масаловым В.Н. (Проверка №58-пр-23). Ни-
каких оснований для возбуждения уголовно-
го дела в отношении Масалова, давшего ука-
зание отремонтировать не принадлежащий 
его вузу трактор балансовой стоимостью в 
745 354 рубля и 50 копеек, он не нашёл. При 
этом стоимость диагностики составила поч-
ти треть стоимости трактора – 240 тысяч ру-
блей, а восстановительный ремонт – 2 536 
800 рублей, то есть втрое больше, чем стоил 
трактор. Аргументация невиновности – бы-
ли потрачены деньги не из бюджета. Но в за-
ключение Некрасов предлагает возбудить 
административное производство по пово-
ду «нецелевого использования бюджетных 
средств»! Правда, сейчас не о тракторе, хотя 
документы я посмотрел и выяснил, что в ма-
териалах проверки 58пр-23 этой справки по 
Филимоновой нет.

Кроме того, никаких справок из Орлов-
ского психоневрологического диспансера и 
в отношении ректора Масалова, дававшего 
столь интересные указания по трактору, в 
материалах «тракторных» проверок Некра-
сова нам найти не удалось. Но 27 июня 2023 
года в рамках проверки 36пр-23 он запро-
сил справку в отношении Оксаны Филимо-
новой. Вот этот документ, найденный, прав-
да, почему-то не там, а в материалах про-
верки 59пр-23, проводившейся в сентябре 
2023 г. Готовила справку, кстати, не свиде-
тель (будущий подозреваемый) Л., а другой 
человек (и почерк, и фамилия медрегистра-
тора – другие).

Теперь вопрос к следователям СУ СК Рос-
сии по Орловской области, которых мы вы-
вели на их коллегу Некрасова, получившего 
фиктивный документ и приобщившего его 
к материалам проверки. Нет, у него хватило 
ума не выносить постановление о назначе-
нии судебной психиатрической экспертизы 
в отношении Оксаны Филимоновой. Но по-
чему он, в отличие от подполковника Жер-
девой, не сообщил своему руководству или, 
скажем, в прокуратуру о том, что обнаружил 
в переданной ему справке признаки соста-
ва преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 
327 УК РФ? Не сообщил даже после того, как 
было опубликовано наше расследование по 
этому поводу? Недавно работавшая в СУ СК 
России по Орловской области проверка из 
центрального аппарата СКР, насколько мне 
известно, анализировала и наличие сокры-
тых сотрудниками преступлений. Интерес-
но, попал ли указанный нами факт в число 
проверенных, или его не заметили?

А ещё я сообщаю читателям о следую-
щем интересном факте, который может слу-
жить иллюстрацией к предполагаемому на-
ми близкому сотрудничеству следователей 
СУ УМВД и СУ СК по Орловской области в 
«деле Филимоновой». 12 января 2024 г. тог-
да ещё действующий следователь СУ УМВД 
России по Орловской области подполковник 
юстиции Жердева О.И. пишет рапорт об об-
наружении признаков преступления в дей-
ствиях сотрудников ОПНД. В нём говорится 
о справке № 4341, которую она запрашива-
ла. В этой справке по поводу Филимоновой 
фигурирует формулировка «однократное 
обращение к врачу в 1993 г. – д.з. «задерж-
ка психического развития».

Но в рапорте Жердева приводит иную 
формулировку справки: «Обращалась в 
ООПНД в 1993 году за консультативно-ле-
чебной помощью с диагнозом «задержка 
психического развития». В действительно-
сти в справке № 4341, которую она получи-
ла, таких слов нет! Эти слова стопроцентно 
взяты из справки № 2829, которая была за-
прошена и получена старшим лейтенантом 

Рапорт подполковника Жердевой об обнаружении призна-
ков преступления

Фиктивная справка № 2829, полученная СУ СК РФ по Орловской области. Следо-
ватель Некрасов скрыл (не заметил) преступление сотрудников психоневрологиче-
ского диспансера

Продолжение на стр.6
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СУ СК России по Орловской области С.С. 
Некрасовым. Случайность? Или следовате-
ли двух ведомств в чьих-то интересах коор-
динировали свои действия, занимаясь про-
верками всего, что так или иначе связано с 
Оксаной Филимоновой?

И последнее. По нашей информации, за-
нимающиеся проверкой Орловского психо-
неврологического диспансера сотрудники 
полиции никак не могут найти главного вра-
ча ООПНД Олега Силаева, чтобы опросить 
его. Посоветуем им обратиться за помощью 
в департамент здравоохранения или просто 
оформить его явку приводом (всё-таки речь 
идёт о возможно совершённом его сотруд-
никами уголовном преступлении). А может 
быть, дело в том, что именно он подписывал 
обе фиктивные справки?

КАК РЕКТОР МАСАЛОВ ЛИЧНО 
ПРОСИЛ ПРОКУРОРА ПРОВЕРИТЬ, 
НАСКОЛЬКО ЗАКОННО 
ФИЛИМОНОВА ПОЛУЧИЛА
 75 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ
Вспомним наше первое расследование, 

рассказывавшее о том, как Оксана Фили-
монова выявила ряд серьёзных нарушений 
экономического и коррупционного характе-
ра в деятельности ректора ОГАУ Владимира 
Масалова. Тогда, в конце 2022 года, её травля 
уже вела прямо к увольнению с должности 
главного бухгалтера. «Избавиться» от «неу-
добной» подчинённой ректору Масалову по-
мог лично мэр Орла Юрий Парахин, к ко-
торому Филимонова обращалась за помо-
щью. Мэр позвонил ей 
и сказал, чтобы на сле-
дующий день она при-
шла к ректору, уволи-
лась и сразу была при-
нята на должность за-
вкафедрой. Сообщил, 
что договорился о со-
хранении ей зарплаты 
в том же объёме. «Ина-
че, – сказал Парахин, 
– он с тобой, с твоей 
командой работать не 
хочет, и больше я тебе 
помогать не буду».

Н а з н а ч е н и е  н а 
должность состоялось 
27 января 2023 года, и 
Оксана Филимонова 
могла бы законно рас-
считывать на три го-
да работы в данной 
должности. Но выяс-
нилось, что и это на-
значение было свое-
го рода «отвлекающим 
маневром».

Обращаем 

внимание читателей: в тот же самый день, 27 
января, когда ректор ОГАУ Владимир Маса-
лов подписал приказ о назначении Оксаны 
Филимоновой заведующей кафедрой циф-
ровой экономики, он же отправил письмо 
№ 01-244 в прокуратуру Советского района 
г. Орла. В нём он сообщал прокурору Дми-
трию Бирюкову о том, что, по его данным, 

Оксана Филимонова и её трое детей (из них 
двое несовершеннолетних) в 2020-2021 гг. 
якобы неправомерно получили из государ-
ственной казны 75 137 рублей и 63 копейки.

По большому счёту, вся история с «по-
мощью» мэра Орла Юрия Парахина Окса-
не Филимоновой и её последующим уволь-
нением наводит на мысли о сговоре Парахи-
на с ректором Масаловым. Судите сами. Вот 
хронология событий.

Середина января 2023 г. – Оксана Фили-
монова обращается за помощью в решении 
трудового спора к мэру Орла Юрию Пара-
хину. Тот обещает переговорить с ректором 
Масаловым.

После этого Масалов, насколько нам 
известно, даёт задание советнику по без-
опасности К. «найти что-нибудь» по 
Филимоновой.

20 января – советник ректора в сфере 
экономической безопасности Н. пишет слу-
жебную записку ректору о том, что от совет-
ника ректора по безопасности К. поступило 
обращение по проверке данных, представ-
ленных Филимоновой О.В. в справке о дохо-
дах (имеется в распоряжении FLB.RU).

23 января – Н. пишет ещё одну «служеб-
ку» ректору о том, что главбух с детьми за-
регистрирована и проживает в Орле, но в 

бумагах институтского управления персона-
лом она числится зарегистрированной в Же-
лезногорске, что «фактически невозможно» 
ввиду её работы в вузе и учёбы детей в ор-
ловской школе. Это, по мнению прикоман-
дированного к вузу К. и экс-чекиста Н., «тре-
бует проверки» в связи с наличием «призна-
ков противоправной деятельности со сторо-
ны Филимоновой». Отметим в скобках, речь 
идёт о том, что главбух, проживая в Орле, по-
лучала на себя и детей так называемые «чер-
нобыльские» выплаты.

25 января – Н. пишет ректору ещё одну 
записку, уже о результатах поездки в Же-
лезногорск, с информацией о том, что Фи-
лимонова с детьми получила в 2020-2021 гг. 
75 137 рублей с копейками. И уверяет рек-
тора, что в её действиях содержатся призна-
ки преступления, предусмотренные ч. 2 ст. 
159 УК РФ «Мошенничество при получении 
выплат». А ещё пишет о том, что необходи-
мо передать все материалы в правоохрани-
тельные органы. Тем самым «проблема Фи-
лимоновой» должна быть решена.

25 января – мэр Орла Юрий Парахин по-
сле разговора с ректором Владимиром Маса-
ловым звонит Оксане Филимоновой и пред-
лагает ей перейти на должность заведующей 
кафедрой либо уволиться.

27 января – ректор подписывает приказ 
о назначении Филимоновой на должность 
завкафедрой и одновременно отправляет 
письмо прокурору Советского района с це-
лью организовать проверку и в конце кон-
цов возбудить уголовное дело в отношении 
Филимоновой.

Мы можем ошибаться в датах на день-два, 
но даже из доступных нам документов ста-
новится понятно, что целью ректора (с по-
мощью мэра) было увольнение Оксаны Фи-
лимоновой из вуза под любым предлогом, 
вплоть до возбуждения уголовного дела. За-
бегая вперёд, отметим, что своей цели так 
или иначе вынудить Филимонову уволиться 
из ОГАУ он достиг. Законны ли его методы 
или нет, скорее всего, будет решать уже Вер-
ховный Суд Российской Федерации.

Оксана Филимонова 

Что же касается «незаконно получен-
ных чернобыльских выплат», то можно от-
метить следующий факт. Главбухом ОГАУ 
Оксана Филимонова стала в конце ноября 
2020 г., а выписалась и Железногорска в 

начале февраля 2021 г., то есть «спорных» в 
деле всего два месяца. Выписалась она в Ор-
ле, а не в Железногорске. Но сегодня нет та-
кой опции, как подача заявления в пенсион-
ный фонд другой области при одновремен-
ной выписке и новой регистрации. Поэтому 
у неё и возник разрыв в пару месяцев, когда 
ей платили «чернобыльские», причём вме-
сте с другими пособиями (детский сад, льго-
ты по социалке и пр.).

Естественно, Филимонова все деньги, 
излишне полученные в качестве «ежеме-
сячной денежной выплаты», вернула, и за-
меститель управляющего Отделения фон-
да пенсионного и социального страхования 
РФ по Курской области Елена Ольшанская 
направила в адрес муниципального отдела 
МВД России «Железногорский» письмо о 
том, что «по состоянию на 01.06.2023 г. за-
долженность перед бюджетом Социального 
фонда России отсутствует» (копия докумен-
та имеется в распоряжении FLB.RU).

Каков результат демарша ректора, имев-
шего целью возбуждение ещё одного уго-
ловного дела в отношении многодетной ма-
тери? Социальный фонд России потерпев-
шим себя не считает, поскольку задолжен-
ность отсутствует, железногорская полиция 
уже несколько раз выносит постановления 
об отказе в возбуждении уголовного дела в 
отношении Филимоновой. Их выносили 26 
мая 2023 года, 30 июня, 7 ноября, 20 декабря, 
а также 4 января 2024 года. Местная проку-
ратура же, ссылаясь на давление из Орла, от-
казы постоянно отменяет.

Для сравнения мы можем вспомнить по-
хожее по фабуле так называемое «дело Ре-
вякина». Олег Ревякин, бывший глава Мало-
архангельского района Орловской области, 
перешёл на работу в Орёл, сначала вице-гу-
бернатором по социалке, потом управляю-
щим фонда социального страхования. И лет 
десять получал «чернобыльские» выплаты. 
Года три назад об этом узнали журналисты 
и обратились в прокуратуру с просьбой ор-
ганизовать проверку. Проверка полностью 
подтвердила их информацию. По результа-
там проверки в ОМВД России по Малоар-
хангельскому району было возбуждено уго-
ловное дело по ч. 1 ст. 159.1 УК РФ, которое 
впоследствии было передано для дальней-
шего расследования в Свердловский МСО 
СУ СК России по Орловской области. Учи-
тывая высокое положение Олега Ревякина, 
уголовное дело в отношении него было пре-
кращено «за малозначительностью», а сам 
он в 2023 году стал вице-губернатором, от-
ветственным за социальный блок, что до 
сих пор вызывает негативный обществен-
ный резонанс.

Для вице-губернатора мошенничество с 
«чернобыльскими» на протяжении 10 лет 
прошло без последствий, а обычных граж-
дан и гражданок то в Залегощенском рай-
оне, то в Болховском не только привле-
кают в качестве обвиняемых, но и судят 
за получение «излишних» выплат в тече-
ние трёх-пяти лет. И за 25 тысяч и за 400 с 
копейками…  

Для ректора Владимира Масалова при-
влечение Оксаны Филимоновой к уголов-
ной ответственности стало идеей фикс. Он 
бросил на её осуществление серьёзные си-
лы и затратил серьёзные средства. А длящи-
еся в течение почти года проверки полиции, 
скажем прямо, также недёшевы. Но в насто-
ящее время складывается впечатление, что 
запал ректора в стимулировании своих под-
чинённых, друзей и знакомых, которых он 
привлёк к «уголовным делам Филимоно-
вой», иссякает. Да и состав преступления, 
скажем так, более чем хиленький, даже ес-
ли его натягивать и гальванизировать. Вот-
вот идея ректора лопнет…

Богомолов Алексей
Источник: https://flb.ru/2/5110.html 

FLB.ru: РЕКТОР ОРЛОВСКОГО АГРАРНОГО УНИВЕРСИТЕТА 
ПРОТИВ МНОГОДЕТНОЙ МАТЕРИ: УГОЛОВНЫЕ ДЕЛА, 
СГОВОР С МЭРОМ И ФИКТИВНЫЕ СПРАВКИ

Фиктивная справка № 4341. Следователь Жердева рапортовала о преступле-
нии, но для рапорта детали документа взяла из справки, полученной Следствен-
ным комитетом!

Ректор Масалов лично обратился в прокуратуру по поводу 
75 000 рублей Владимир Масалов

Продолжение. Начало на стр.4-5
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Реклама
ИП Пенькова Л.П. ИНН 575100921161 ОГРНИП 304575126000135 
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ИП Рыбаков И.А. ИНН 575100032500 ОГРНИП 314774629600406
Реклама
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Людмила 
ПАРИЦКАЯ

РАВНОДУШИЕ КАК ВЫСШАЯ 
СТЕПЕНЬ НЕВЕЖЕСТВА

Среди множества разных педаго-
гов, у которых я училась, в моей па-
мяти навсегда задержался один, со-
вершенно не похожий ни на одного 
учителя своей абсолютной свободой 
и необычной манерой общения с на-
ми. Это был безусловно блистатель-
ный технарь, не давивший своим ав-
торитетом. Больше всего удивляла, 
восхищала и восхищает до сих пор 
полная вольница на экзамене по его 
предмету. 

Н а м  р а з р е -
шались учебни-
ки, конспекты и 
даже шпаргал-
ки. Он говорил, 
что образование 
– это не сумма 
знаний, а фор-
мирование спо-
собности к по-
жизненному са-
мообразованию; 
и умение поль-
зоваться любым 
источником ин-
формации в по-
исках правиль-

ного или остроумного ответа очень им 
ценилось.

Какой же это был восторг! Мы по-
стоянно преодолевали своё неумение. 
Учиться у него было ИНТЕРЕСНО!

 Он не был формалистом, не терпел 
казёнщины в преподавании. Он неза-
метно приучал нас думать и высказы-
вать свои мысли, не боясь ошибиться. 

 «Природный ум может заменить 
любое образование, но никакое обра-
зование не заменит природный ум», – 
любил повторять он. 

Жаль, что уже нельзя узнать мнение 
этого замечательного человека о вне-
дрении в систему образования ЕГЭ, но 
мне кажется, что, в лучшем случае, он 
бы посмеялся, покрутив пальцем у ви-
ска, а в худшем получил бы инфаркт.

Самым большим врагом человече-
ства он считал НЕВЕЖЕСТВО, КОТО-
РОЕ НИЧЕГО НЕ ЗНАЕТ, НО СЧИТА-
ЕТ, ЧТО ЗНАЕТ ВСЁ.

Невежество обожает обвешивать-
ся наградами, дипломами, званиями, 
степенями и прочей чванливой мишу-
рой. Оно научилось бесстрашно про-
износить пафосные речи ни о чём с та-
кой виртуозно прелестной безграмот-
ностью, что даже неловко бывает его в 
этом упрекнуть. 

Оно смело внедряет жуткие про-
екты в жизнь в абсолютной уверен-
ности, что «разрушение проще и зре-
лищнее, чем созидание» (Энтони Бёр-
джесс). Оно пребывает в благостном 
равнодушии к истинной красоте и гар-
монии, понятия не имея о том, что та-
кое АНСАМБЛЬ. 

Невежество так привыкло к точеч-
ной застройке, что беззастенчиво пе-
реносит этот принцип на парки и ме-
мориалы, убивая их реальную цен-
ность. А уж про объекты культурного 
наследия оно вообще вспоминает, ког-
да возникает жажда что-нибудь подо-
роже построить на их месте.

Невежество никогда не сомневает-
ся в своей правоте, оно не умеет от-
носиться к себе любимому даже с не-
большой долей скептицизма. Каждый 
его, даже самый дурацкий, шаг должен 
сопровождаться фанфарным звоном и 

трескотнёй в СМИ. Невежество агрес-
сивно заставляет перенимать его «пе-
редовой» опыт и навязывает своё мне-
ние, не интересуясь последствиями 
своих деяний. Но оно умеет и прики-
дываться милым, послушным, белым 
и пушистым, с совершенно невинным 
выражением юного лица.

Именно оно, родимое, тратит бе-
шеные деньги на визуальное уничто-
жение улицы Ленина в городе Орле, 
в полной уверенности, что так люби-
мый им украшательский БУРЖУАЗ-
НО-МЕЩАНСКИЙ СТИЛЬ имеет пра-
во менять исторически сложившийся 
облик центральной улицы и навеки за-
сорять её «арочным базаром».

 Невежество всеми силами также 
старается сохранить безобразное на-
громождение вермишяновских «сар-
кофагов», превращая их в сказоч-
но неудобные пластиковые скамей-
ки, не понимая, что это тупое латание 
дыр больше всего похоже на покры-
тие крыш дачных сортиров чистым 
золотом.

И кто, кроме НЕВЕЖЕСТВА, может 
«усовершенствовать» улицу с краси-
вым природным уклоном «чудесной 
бородавкой на носу» – дырявым све-
тящимся трамваем, которому там уго-
товано вечное торчание. Ну, ещё в 
Детском бы парке куда ни шло, но…

А зловещий самопальный «голли-
вудский» орёл, больше похожий на 
андского кондора? Он-то чем тешит 
невежественное самолюбие?

Недавняя гордость НЕВЕЖЕСТВА 
за долгожданное открытие Красного 
моста была омрачена абсолютной не-
проходимостью тротуаров, спровоци-
рованной технической безграмотно-
стью авторов «проекта». Интересно, 
где был (и есть ли) стройнадзор?

Отбойники и полное отсутствие 
ливнёвок превратили тротуары в ко-
рыта с водой, снегом и грязью, и ис-
править это уже невозможно, не ра-
зобрав мост снова. Вода же просачи-
вается через плохо заделанные швы 
основы моста, а ржавые пятна чётко 
указывают на отсутствие антикорро-
зийного покрытия.

Но предмет для зависти всё-таки на-
шелся. Это совершенно чудовищные 
в своём техническом и визуальном 
уродстве опоры, которые притворя-
ются колоннами. Древние греки про-
сто локти себе кусают, что сами не до-
думались узаконить ещё один «гени-
альный» четвёртый архитектурный 
ордер.

А НЕВЕЖЕСТВО по-прежнему уве-
рено, что в этом сезоне, как и в преды-
дущем, в моде розовые очки, которые 
оно носит, не снимая.

Доказательством этого служит на-
значение непотопляемой команды (те-
перь уже архитекторов) ША-2 – для 
создания мемориала Судбищенской 
битвы, которая исторически иметь 
даже отдалённое отношение к городу 
Орлу не могла. Кстати, непонятно, ког-
да из названия СудЬбищи исчез мяг-
кий знак. Судьбищи от слова СУДЬБА, 
а Судбищи от слова СУД? 

Посетив зал «Судбищенская бит-
ва» в краеведческом музее (детище 
Бюро музейной сценографии «Мета-
форма»), я убедилась в том, что самые 
худшие мои опасения сбылись. Такой 
степени бездарности дизайн непро-
стителен даже на стадии обучения в 

училище. Авторы, не желая морочить 
голову поисками новизны в измене-
нии архитектурного облика интерье-
ра, пошли по линии наименьшего со-
противления, отодвинув почти на метр 
и закрыв гипсокартоном стены, окна 
и кондиционер, уменьшив этим прие-
мом и без того небольшой зал. В гип-
сокартон встроили крошечные витри-
ны, которые вполне могли иметь более 
остроумное и плоскостное решение. 

Чувствуется явная нехватка инте-
ресного исторического материла, что 
заметно и в абсолютно равнодушной 
подаче, изобилующей «дизайнерски-
ми» штампами, более пригодными для 
ресторана или гостиницы. Один «дуб» 
чего стоит! Уже лет двадцать он «гу-
ляет» из интерьера в интерьер в ком-
плекте с плохо нарисованной вороной. 

Наличие на одной площадке нату-
рального пня с корнями и поделки в 
виде многофанерного «дуба» гово-
рит об отсутствии элементарного вку-
са и знаний законов композиции у ав-
торов. Колонну тоже можно было ис-
пользовать с большей выгодой для 
ЭКСПОЗИЦИИ. Куклы выполнены 
на высоком профессиональном уров-
не, но смотрятся в этом тухло-зелёном 
мешке чужеродно! И всё это «удоволь-
ствие» за почти двадцать миллионов?!. 

А уж численность войск! У русских 
– 50 тыс., а у хана – 25 тыс., и мы не 
сумели победить?! Как это понимать?

 Вывод: никогда не надо притяги-
вать за уши победы, которых не было. 
У нас есть реальная ПОБЕДА на Кур-
ской дуге. Неужели она менее достой-
на увековечивания?

Но мы будем тратить деньги на 
фактическую ликвидацию зелёно-
го островка в городе. Неужели непо-
нятно, что даже неверующий чело-
век с возмущением будет наблюдать, 
как окружающий Богоявленский со-
бор сквер уничтожат загромождением 
всяким мирским хламом, унижающим 
достоинство храмовой архитектуры. 
Ещё и стоянку в водоохранной зоне 
устроят. Сейчас пока всё ещё отно-
сительно зелёный сквер держится на 
двух соподчинённых доминантах: со-
бор и стела. Профессиональный архи-
тектор, обладающий вкусом, никогда 
не нарушит это устоявшееся равнове-
сие, это ощущение покоя, а не суеты! 

А НЕВЕЖЕСТВО – запросто! Ему 
всё равно, где плясать! На пнях, на гро-
бах, на вытоптанных лугах, на исто-
рических развалинах, на грязных, об-
мелевших реках и ещё много на чём. 
Лишь бы платили! Иногда возникает 
мысль отдать ему эти деньги просто 
так, только бы город оставили в покое, 
без такого «развития».

И в этой связи просто поражает НЕ-
ВЕЖЕСТВО (по слухам, верующего) 
человека, ДОКТОРА ВСЕХ НАУК, «за-
щитника» памятников, предводителя 
дворянства В. А. Ливцова, с завидным 
постоянством продвигающего в жизнь 
самые нелепые и разрушительные для 
истории и культуры города Орла идеи! 
Одна история с аркой чего стоит!!!

Не нужны в этом месте ни археоло-
гические окна, ни бронзовые башен-
ки, ни места активностей, ни фонтаны 
в грязной воде! А нужны здоровые де-
ревья, трава, скамейки, фонари и хотя 
бы относительно чистый воздух. 

НЕВЕЖЕСТВО напрочь лишено 
способности выстраивать систему 

приоритетов. Тратить огромные день-
ги на ЗАВЛЕКУХУ туристов, предлагая 
им картонную РАЗВЛЕКУХУ и «вся-
кие бронзовые фишки» (сто раз уже 
надоевшие в странах Запада, откуда 
орловские «архитекторы» заимствуют 
устаревшие идеи) в разорённом горо-
де – это, конечно, верх экономически 
развитого мышления доктора эконо-
мических наук Ю.Н. Парахина. 

А также согласного с ним во всём 
новоиспечённого кандидата полити-
ческих наук коммуниста-губернато-
ра А.Е. Клычкова, который вместо об-
устройства коммунистического рая в 
отдельно взятой области тратит дра-
гоценное время на «научное» под-
тверждение того, что уже чётко регла-
ментировано Федеральным законом 
от 11.07.2001 г. №95-ФЗ «О полити-
ческих партиях» и красочно списа-
но друг у друга во множестве подоб-
ных трудов, начиная с 1996 года (кста-
ти, его диссертацию я прочитала, и ес-
ли бессмертная фраза Кота Леопольда 
достойна присуждения учёной степе-
ни, то, вероятно, нашей науке пришел 
конец).

Летом не хороводы надо водить, а 
методично менять изношенную ин-
фраструктуру жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и вот на это даже пе-
ренаправлять средства. Всем извест-
но, что температурные перепады бу-
дут увеличиваться, и если этой зимой 
они составляли от - 30 до 0, то в следу-
ющем году вполне может быть от - 40 
до +10.

Скажете, это преувеличение? Вряд 
ли. А НЕВЕЖЕСТВО спокойно лежит 
на своей тёплой «печке», изредка свы-
сока поглядывая на «единственный ис-
точник власти в Российской Федера-
ции, которым является её многонацио-
нальный народ» (ч. 4 ст. 3 Конституции 
РФ), и ему даже в голову не приходит, 
что власть – это прежде всего ОТВЕТ-
СТВЕННОСТЬ, а не свободный доступ 
к бюджетным деньгам.

Последствия «ледяного дождя» из-
вестны уже давно. Наша местная за-
ботливая власть милостиво проинфор-
мировала о его появлении – и на этом 
ВСЁ. А можно было в понедельник 12 
февраля отменить занятия в школах и 
вузах, разрешить не выходить на рабо-
ту, не связанную с жизнеобеспечени-
ем города, а тем временем привлечь к 
борьбе со стихийным бедствием МЧС, 
волонтёров, ПОСЫПАТЬ ПЕСКОМ 
ТРОТУАРЫ на улицах и во дворах, вы-
пустить всю имеющуюся снегоочисти-
тельную технику и дворников, сроч-
но открыть временные травмпункты 
ВО ВСЕХ ПОЛИКЛИНИКАХ. И не на-
до говорить о невозможности это сде-
лать! По окрику сверху всё было бы 
сделано в мгновение ока, но, как из-
вестно, инициатива наказуема. А лю-
ди? Да кого они вообще интересуют?

Ведь насколько удобнее равнодуш-
но взирать на ДИКИЕ очереди в два 
травмпункта на весь город? И сокру-
шаться: «Погода виновата!» С такой 
дружеской заботой и врагов не надо!

Мартин Лютер Кинг в своё вре-
мя остроумно заметил, что «в мире 
нет ничего опаснее искреннего неве-
жества и честной глупости!» Я с ним 
согласна.

С уважением ко всем ветвям власти, 
гражданка России 

Людмила ПаРицкая
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«Мы реально обо   роняеМся от УК»

Вот что рассказала «старшая» по од-
ному из домов на площади Мира:

- Мы считаем себя жертвами компа-
нии ХХ. В прямом смысле — жертвами. 
Мы в общем-то люди не избалованные: 
мы не требуем какого-то повышенного 
внимания, мы и снег сами выходим чи-
стим, но чтобы мы защищались от управ-
ляющей компании, такое с нами проис-
ходит впервые. Мы реально обороняем-
ся от УК. Не только наши три дома, но и 
много других домов в Орле. Основной 
дом, к счастью, в управлении Первой го-
родской, а эти три соседних маленьких 
дома, к несчастью, были отданы город-
ской администрацией компании ХХ. 

Мы вынуждены были искать в Интер-
нете всё об этой компании, и чем больше 
находилось информации, тем страшнее 
нам становилось. 

В Москве существовала компания 
YYY. Может быть, вы слышали, несколь-
ко лет назад в одном из её домов погиб-
ла женщина в лифте. Так вот эта компа-
ния связана с именем некой мадам, ны-
нешнего директора нашей ХХ, теперь у 
нее другая фамилия. Вся деятельность 
компании YYY в Москве была связана 
со множеством проблем для жителей. 
Они управляли рядом московских до-
мов: скандалы, конфликты, в итоге де-
ятельность свою они там прекратили. 
Я вступила в чаты вот этих жилищных 
комплексов, я почитала все, что там есть, 
и, конечно, стало страшно. Там и жите-
лей не пускали в свои дворы, квартиры... 

Вообще генеральный директор управ-
ляющей компании ХХ, которая сейчас 
работает в Орле и пока еще «управляет» 
нашим домом, на рынке ЖКХ человек 
не новый. Опыт работы в сфере управ-
ления многоквартирными домами у нее 
большой. С ее именем связана деятель-
ность двух других московских управля-
ющих компаний, а также многочислен-
ные скандалы с жителями московских 
многоэтажек. Теперь с «профессиона-
лизмом» московской компании в пол-
ной мере столкнулись и жители орлов-
ских МКД. 

 В столице работы у этой госпожи, 
судя по всему, поубавилось: одна из её 
компаний свое существование прекра-
тила еще в 2017 году, у другой ООО, по 
данным сайта компании, в управлении 
остались всего два дома. Правда, по ин-
формации других компетентных источ-
ников, один из них – на проспекте Вер-
надского – перешел под управление 
другой управляющей компании. А упо-
мянутое ООО теперь больше мелькает 
в картотеке судебных дел Арбитражно-
го суда Московской области, выступая 
в роли ответчика по искам ресурсоснаб-
жающих организаций. Исков – десят-
ки, общая сумма задолженности пре-
высила 50 миллионов рублей. Судя по 
всему, УК не перечисляла поступавшие 
от жителей платежи по коммунальным 
услугам.

 В  о к т я б р е  2 0 2 2  г о д а  А О 

«Мосводоканал» обратился в Арбитраж-
ный суд г. Москвы с заявлением о при-
знании ООО банкротом. Но в ходе рас-
смотрения дела, в апреле 2023 года, УК 
погасила большую часть долга перед 
Мосводоканалом, и дело о банкротстве 
было прекращено. Может, погасить дол-
ги помогла прибыль от орловских мно-
гоэтажек? К этому времени в Орле уже 
вовсю обосновалась другая компания 
уже известной нам бизнес-леди. Это то-
же московское ООО, зарегистрирован-
ное по адресу одной московской квар-
тиры. Компания, хоть и московская, но 
в управлении, судя по информации на 
ее сайте, имеет только орловские дома. 
Ранее они находились на обслуживании 
МУП ЖРЭП (З), а потом были переда-
ны по конкурсу приехавшим из Москвы 
специалистам (и вот ведь ни в Тулу, ни 
в Курск, ни в Белгород они приехали!). 

 В общем, мы поняли, куда влипли, 
летом. Мы думали, то, что показывают 
по телевизору — с управляющими ком-
паниями — это где-то там, а мы здесь, в 
Орле, у нас такого не будет. Мы глубоко 
ошибались. Очень глубоко. Повторюсь, 
нас отдали им по конкурсу. Мы до этого 
пытались выйти на другие компании — 
никто нас не брал. Никто. Я вот тут, чест-
но говоря, не очень понимаю: вот прихо-
дишь в магазин, тебе же не говорят: мы 
вам хлеб не продадим — нам не нравит-
ся, как вы одеты. Закон предполагает, 
что мы выбираем, но он не требует со-
гласия компании. Вот мы проводим со-
брание, затрачиваем ресурсы, а нам го-
ворят: мы вас не возьмем. Мы походили-
походили — никто нас не брал, ну, дума-
ем, ладно, будем с этим ХХ как-то жить. 
Конфликтовать не будем. 

Проблемы у жителей наших трех до-
мов начались практически сразу. Око-
ло года назад поздно вечером в одном из 
наших домов случилась аварийная ситу-
ация: прорвало отопление в квартире на 
втором этаже. Аварийная служба на вы-
зов не поехала, так как у нашей УК с ней 
не заключен договор. Она решила устра-
нять все аварийные ситуации своими 
силами. Что это за силы, жители вспо-
минают с улыбкой и слезой одновремен-
но. К счастью, необходимый инвентарь 
для устранения прорыва был у соседей, 
да и аварийная Первой городской подсо-
била. Ее вызвали, так как пришлось от-
ключать отопление во всех четырех до-
мах. Пострадавшей жительнице кварти-
ры счет был выставлен в тот же вечер. 
7000 рублей она перевела по телефону 
на номер УК ХХ. Когда через день жен-
щина пришла в себя и возмутилась, УК 
в лице ее директора выставил ей счет в 
сумме 14 000 рублей, намекнув, что про-
явление недовольства чревато довзы-
сканием оставшейся суммы.

Жительница еще одного нашего до-
ма, придя с работы, обнаружила, что 
у нее нет воды, в то время как по дру-
гим стоякам она была. Позвонила в УК 
и была шокирована ответом: «Ситуация 

неаварийная, придем завтра, услуга бу-
дет платной». Оказалось, что в подвале 
всего-навсего рабочими по ошибке был 
перекрыт вентиль. Соседям пришлось 
открывать его своими силами бесплатно. 

Наши жители – народ терпеливый и 
вниманием управляющих компаний не 
избалованный. Сами и лампочки вкру-
тят, и подъезды уберут, и снег зимой 
расчистят. Но откровенное бездействие 
этой московской управляющей компа-
нии вынудило их на активные действия 
– обращения в саму компанию были 
безрезультатны. Пришлось обращать-
ся в Управление ГЖИ в Орловской об-
ласти. Поступающие по обычной элек-
тронке обращения этим органом не рас-
сматриваются, отправлять по почте вре-
мя есть не у всех, в системе ГИС ЖКХ 
зарегистрированы тоже далеко не все. 
Наиболее продвинутой в этих делах ока-
залась я.

Жалобы на бездействие УК под-
тверждались, но к административной 
ответственности компанию не привле-
кали. Как, впрочем, и по дому на Ком-
сомольской. Когда заявители стали уже 
напрямую ставить вопросы о возбужде-
нии дел об административных правона-
рушениях, госжилинспекция стала от-
вечать, что на рассмотрении вопрос о 
возбуждении дела об административ-
ном правонарушении по ч.2 ст.14.1.3 
КоАП РФ. Но возбуждены дела так и не 
были. Определения об отказе в их воз-
буждении в адрес заявителей тоже не 
поступили. 

А потом я столкнулась с руководи-
тельницей ХХ сама, стиль работы у них 
такой: на неудобного жильца вызывать 
полицию. Мы попросили их машину 
убрать со двора, сразу же была вызва-
на полиция. Судите сами: у нас во дво-
ре стояли их машины, мы попросили 
убрать — ситуация в общем-то пустяко-
вая, а она сразу в позу: с какой это стати, 
покажите документ на парковочное ме-
сто. В общем соседка ей позвонила, ска-
зала: уберите по-хорошему, и была вы-
звана полиция за то, что директору УК 
якобы угрожают расправой.

Дальше - больше. Двор не убирался. 
Мы с лета начали писать жалобы: как 
же так, деньги-то вы берете, и, получа-
ется, берете за несуществующие услуги: 
спортивная, детская площадка, у нас их 
нет и быть не может. Хотя бы делали что-
то основное — мы бы особо претензий 

не предъявляли. Стали писать им обра-
щения, в ответ получаем ответы: мы всё 
убираем. Стали писать через систему 
ГИС ЖКХ: мы все убираем. Жилищная 
инспекция пишет им предписания, фак-
ты подтверждаются. Стала я общаться 
с такими же, как мы, из других домов: 
ситуации, в принципе, похожие. И, са-
мое интересное, чего я не могу понять: 
эту компанию никогда не штрафуют. 
В то время как другие компании штра-
фуют, привлекают к ответственности. 
Их — никогда. Жалуемся-жалуемся, да, 
предписания дают, а штрафовать, ли-
шать лицензии...

Дальше стало еще интереснее. У нас 
во дворе появились странные объявле-
ния на сараях, безграмотно написан-
ные: приходите в налоговую инспек-
цию с документами. Мы позвонили в 
налоговую, нам сказали, что никто у 
нас таких объявлений не размещал, и 
мы предположили, что это УК. Ну, лад-
но, не пойман - не вор. Потом, когда ди-
ректор ХХ поняла, что самый активный 
житель дома здесь я, она предъявила 
мне претензии по поводу моего сарая. 
Мне объявили, что его будут вскрывать. 
Сарай у нас в пользовании лет трид-
цать, еще «Текмаш» моей семье его вы-
делял. Мы посмеялись, думали, ну, как 
она его будет вскрывать, и потом — на 
доме установлены камеры. Директор 
УК сказала, что камеры будут демонти-
ровать. Дом маленький, нас мало, поэ-
тому мы все решили, что камеры долж-
ны быть. Все были довольны, потому 
что это наша безопасность, и полиция 
к нам даже обращалась, когда требова-
лось. Я подумала — шутит. Но в один 
ноябрьский день представители ком-
пании пришли и вскрыли подвал под 
соседним одноэтажным домом и пове-
сили свой замок. Соседи вызвали поли-
цию, поскольку там всего четыре квар-
тиры, и у них всегда был ключ от подва-
ла, это и укрытие в том числе. Ну, пока 
жители ждали полицию, мой отец вы-
шел во двор подышать воздухом, у него 
было повышенное давление, смотрит, 
какая-то барышня идёт, подходит к на-
шему сараю, фотографирует его. Отец 
говорит: что вы делаете? А я сейчас бу-
ду спиливать замок и занимать сарай, 
отвечает. Отца чуть сердечный при-
ступ не хватил. Вышла мама. Окружи-
ла их толпа людей, слесари, стали тре-
бовать документы на квартиру, чуть ли 

Жители трёх п-образно расположенных домов на площади Мира в Орле «оборо-
няются» от московской управляющей компании (назовем ее ХХ). По их словам, они 
впервые столкнулись с УК, которая за деньги жильцов дома диктует им исключитель-
но свои условия. Как утверждают жители, им оказываются услуги весьма сомнитель-
ного качества, при этом руководство компании почему-то решает, должны ли нахо-
диться на одном из домов ранее установленные камеры видеонаблюдения, а во дво-
ре – сараи, которые гражданам «выдали» еще при советской власти. Такое «управле-
ние» приводит к многочисленным конфликтам, вызовам полиции, обращениям в СК, 
суды и прокуратуру. По словам граждан, «мэрские» чиновники, да и сам мэр Пара-
хин, а также правоохранители и надзорные органы относятся к столичной управля-
ющей компании более чем лояльно: несмотря на многочисленные нарушения, их ни 
разу не оштрафовали, и московская УК, ранее под другим названием находившаяся в 
процедуре банкротства в Москве, здесь, в Орле, чувствует себя более чем комфортно.
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«Мы реально обо   роняеМся от УК»
не паспорта, родители не поняли что к 
чему. В общем, кое-как отбили сарай. 
Писали мы заявления всюду: и в СК, и 
в полицию, и в прокуратуру. Мы ниче-
го не добились, сказали: все живы-здо-
ровы, сарай не вскрыт — все нормаль-
но. В свою очередь, она написала заяв-
ление на моего отца в полицию, в про-
куратуру, что он ее якобы оскорбил. 
Как мы поняли, она была оскорблена 
тем, что ей говорили о плохой работе, а 
она считает, что исполняет свою рабо-
ту высокопрофессионально. Прокура-
туру так заинтересовало это дело, вы не 
представляете как. Мы не получали ни-
каких повесток, но в один прекрасный 
момент мне звонит прокурор и говорит: 
«Где ваш отец?!» Я говорю: «А что вы 
мне звоните по отцу, я не его предста-
витель, в чем дело?» -  «Мы сидим в про-
цессе, а его нет!» - «А почему вы звони-
те, а не суд?»

 А там, оказывается, сроки уже истек-
ли, и судья не стала выносить решение 
в отношении не извещенного о заседа-
нии человека. Смотрю, номер проку-
рора знакомый, я подняла звонки, ока-
зывается, она же мне звонила по наше-
му обращению коллективному от жиль-
цов дома: на каком основании директор 
УК хочет демонтировать камеру на до-
ме. Понимаете, это наша камера, нас 
она устраивает, прокурор мне звонила 
и говорила, что мы должны пойти к ди-
ректору УК, и она нам поможет прове-
сти собрание. Нам не нужно собрание, 
нас устраивает всё как есть. И никто не 
вправе без разрешения суда снять каме-
ру. Если я не права — подайте на меня в 
суд. Не нужно действовать, как в девя-
ностых: пришли — демонтировали. 

После того, как суд не состоялся по 
моему отцу, через день была создана 
моя лжестраница в Интернете с исполь-
зованием моей фотографии, со всякими 
гадостями страница. Совпадение? Я не 
знаю, что мне думать и чего уже боять-
ся. Страницу удалили, я обращалась по 
этому поводу в полицию.

Потом мы решили уйти в другую ком-
панию. Вот, к счастью, нашлась УК, ко-
торая решилась нас взять. Но по закону 
нынешняя УК должна дать нам реестр 
собственников, а она не дала. Я написа-
ла жалобу в жилищную инспекцию, и ее 
не оштрафовали — а это ведь лицензи-
онное требование, дали ей предписание 
выдать реестр. Реестр не выдан. Прове-
ли мы общее собрание, дом маленький, 
все друг друга знают, по закону надо от-
правлять ей пакет документов, чтоб она 
его отправила в жилищную инспекцию. 
Отправили, она, наверное, его не отпра-
вила, проходит какое-то время, я сно-
ва пишу жалобу. В общем, сейчас идет 
очень сильно затянувшееся разбира-
тельство с надзорными органами с тем, 
чтобы уйти от них, меня, кстати, по жа-
лобе директора УК, как я понимаю, еще 
и обвиняют в нарушении закона о пер-
сональных данных. Это связано с прове-
дением общего собрания.

Мы пока еще от них не ушли, они про-
должают ничего не делать, и мы, честно 
говоря, не можем понять, почему к ним 
такое отношение. Парахин их награж-
дает. Мне непонятно отношение вла-
стей к ним. Я разговаривала с жителями 
дома на Комсомольской, которые ходи-
ли к ним в офис, и там общение просто 
в принципе невозможно. Конструктив-
ное общение с ними невозможно. Ког-
да представитель управляющей компа-
нии приходит во двор и начинает курить 
и что-то пить, общаясь с людьми, это не-
нормальное общение. У меня есть видео, 

где отцу выпускает дым в лицо муж ди-
ректора УК, на сайте компании он пред-
ставлен, кстати, как заместитель дирек-
тора по всем вопросам. Не было у нас в 
Орле таких компаний. Ну, сталкивались 
мы, да, ну, может быть, не было идеаль-
ных, но такого мы не видели. Я не знаю, 
откуда эту УК взяли. 

И самое интересное. В Москве их 
компанию хотели банкротить из-за дол-
гов перед поставщиками. В Орле на сай-
те Арбитражного суда мы видим похо-
жую ситуацию, газовщики уже с них 
300 тысяч взыскали. Наверное, когда 
этих людей звали сюда, надо было поин-
тересоваться, что это за компания. Ведут 
они себя очень нагло и дерзко.

Есть ли у них штат сотрудников, ни-
кто не знает, когда мы жалуемся, при-
ходит десант дворников, и я не думаю, 
что это их работники. У меня была жало-
ба еще с июня. Случилась аварийная си-
туация. Должны в течение тридцати ми-
нут они прийти, у нас на видео записа-
но, во сколько пришел первый человек, 
который сказал, что живет рядом, и его 
попросили посмотреть. А из нашей УК 
пришли часа через полтора. Я написа-
ла в жилинспекцию, реакции — ноль. Я 
написала жалобу в прокуратуру, вот не 
помню, с какого раза прокуратура при-
знала — вынесено представление, но 
опять-таки их не оштрафовали, толком 
не наказали. 

Разговаривала с одной из орловских 
компаний – вот их штрафуют постоян-
но, а на сайте прокуратуры у нашей УК 
– 76 проверок за прошлый год, и почти 
по всем предписания.

Коммунальные услуги мы оплачива-
ем напрямую поставщикам. Несмотря 
на это, УК грозит отключением комму-
нальных услуг за неуплату по договору 
управления. Я жаловалась по данному 
поводу в полицию. Но полиция тут ни-
чего предпринять не может. А УК ли-
бо не понимают разницы между комму-
нальными услугами и платой за управ-
ление, либо сознательно запугива-
ют людей, недовольных их работой. И 
знаете, ведь они могут реально прийти 
и обрезать свет при отсутствии задол-
женности за него. А потом бегай дока-
зывай, что это незаконно. Мне тоже не 
раз грозили этим. И, видите, они ниче-
го не боятся. Я так понимаю, что те, кто 
пытается противостоять этой УК, под-
вергаются угрозам противоправных 
действий. Ведь наказания за это ника-
кого нет.

У нашей УК в ВКонтакте есть страни-
ца. Комментарии на ней отключены.

Мы долго возмущались, увидев там 
тортик от жителей нашего дома и со-
всем недавно «благодарность» опять же 
от нас за уборку двора… 

Ольга РОжДЕСтВИНА

От редакции:
«Орловская среда-плюс» сознатель-

но не указывает название управляю-
щей компании и имена ее руководите-
лей (хотя, разумеется, они нам извест-
ны), дабы нас не обвинили в том, что 
мы порочим деловую репутацию «фир-
мы» и нарушаем нормы законодатель-
ства о персональных данных. Мы наде-
емся, что опубликованный материал все 
же заинтересует надзорные и контро-
лирующие органы, которым мы гото-
вы представить имеющиеся у нас дан-
ные об УК, чтобы была проведена бес-
пристрастная проверка на предмет 
нарушения прав граждан и жилищно-
го законодательства, и приняты меры 
реагирования.

 pikabu
2 года назад

«В 2016 году в московском элитном жилом комплексе … упал лифт, по-
гибла женщина. Эта трагедия потрясла всех, лифтом большинство поль-
зуется ежедневно.

По итогам расследования выяснилось, что управляющей компании хоро-
шо было известно о проблемах с лифтами, но наказали, как водится, стре-
лочника – лифтера, а руководство управляющей компании вышло сухим 
из воды. Среди них некая Х.

Х трагедия не сломила, вскоре она зарегистрировала новую управляю-
щую компанию, а потом еще одну, чтобы ничего не напоминало о ее при-
частности к произошедшему.

так в 2018 году на свет появилась УК «YYY», единственным учредите-
лем и генеральным директором которой является Х. Уставной капитал – 
10 000 рублей. В разнообразных интернет-ресурсах рейтинг этой органи-
зации определяется как «низкий», а банковские счета рекомендуется про-
верить перед платежом на предмет блокировки или банкротства.

Вся деятельность госпожи Х сопровождается скандалами, протеста-
ми жителей и судами. Ей нет равных по умению подделывать решения 
собраний собственников и неумению работать. Море понтов – и ноль 
результатов.

тем не менее в 2020 году странным образом управа района Раменки на-
значила УК «YYY» управлять тремя огромными многоквартирными дома-
ми на Мичуринском проспекте... Казалось бы, вот оно счастье, делай хо-
рошо свою работу, зарабатывай деньги! Но как бы не так.

Сначала жители обнаружили, что исчезли контейнеры для мусора – 
как пояснила Х, они дорого стоят. Потом выяснилось, что убирать подъ-
езды некому – везде грязь. Дома начали разваливаться, а УК только вре-
дила своими действиями. так, у одной жительницы сломался электро-
счетчик, и УК тут же заблокировала щиток, отказавшись составить акт 
о неработающем приборе и заявив, что не подпустит к нему даже со-
трудников Мосэнерго. Другая вызвала электрика, а пришел… сантех-
ник, потому что электрик работает до 17.00. Пробки выбило на второй 
минуте. К третьему жильцу по вызову пришла сама Х и предложила в 
обмен на услуги подписать решение об избрании ООО «YYY» управля-
ющей компанией.

Дальше – больше. Вскоре во всех подъездах появились объявления, что 
долг жильцов перед УК «YYY» составляет 2,7 млн рублей и если он не будет 
оплачен в самое ближайшее время, то должникам будет отключена горя-
чая вода. Хотя это у УК полно долгов перед ПАО МОЭК и другими ресур-
соснабжающими организациями.

В итоге от такого беспредела терпение жителей лопнуло.
жители корпуса № 3 решили создать тСж и взять управление домом в 

свои руки. Но за это гарантированное законом право им еще предстоит по-
бороться. Сейчас в суде рассматриваются два иска тСж к УК «YYY». Один 
из них - об «обязании совершить действия» (то есть передать документы 
новому управляющему). 

Московский комсомолец
26.05.2023 

В Орле ООО «Ук ХХХ» 
обязали отремонтировать дом
В Орле прокуратура провела проверку по сюжету, который показал те-

леканал «Истоки». журналисты рассказали о проблемах жильцов дома … 
по улице Куйбышева.

В ходе ревизии надзорный орган нашёл подтверждения словам жильцов. 
Сотрудники прокуратуры и специалисты муниципального контроля мэрии 
установили, что на фасаде дома имеются трещины, фундамент начал раз-
рушаться, а в подъезде на потолке начал отваливаться штукатурный слой. 
При этом управляющая компания «ХХХ» не исполняет взятые на себя обя-
зательства. Директору фирмы внесли представление. После чего УК при-
ступила к текущему ремонту дома.

также прокуратура выяснила, что в 2018 году дом признали аварийным. 
Расселить его должны в декабре 2024 года. 

Оцените неповторимый стиль общения 
с подписчиками Ук «ХХХ» 
в соцсети «Одноклассники»
«05 июля 2023 г. состоялось окончательное судебное заседание, где соб-

ственник по адресу: г. Орёл, ул. Комсомольская, д..., подал исковое заяв-
ление на нашу организацию, что якобы наша организация не провела ла-
точный ремонт кровли. Истцу в требованиях отказано в полном объеме! 
теперь наша организация планирует подать исковое заявление на компен-
сацию затраченного времени на данный судебный процесс и умышлен-
ное введение суда в заблуждение с целью получения финансовой выгоды.

Уважаемые собственники! Наша организация всегда готова к конструк-
тивному диалогу. Не тратьте в пустую свое время, время государственных 
инстанций, время судей! Мы живем в правовом государстве...
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Орловские предприниматели Вадим 
и Марина Кривовы записали очеред-
ное обращение к Председателю След-
ственного комитета России Алексан-
дру Бастрыкину. Перед тем как его 
опубликовать, Кривовы побывали на 
личном приеме у руководителя регио-
нального управления Следкома Петра 
Юдина. И убедились: если кто-то и мо-
жет помочь им добиться справедливо-
сти, то только Бастрыкин.

Вадим и Марина Кривовы пришли на 
прием к Петру Юдину, чтобы получить 
ответ на единственный вопрос: почему 
не возбуждено уголовное дело по факту 
нарушения прав предпринимателей, то 
есть перевозчиков Кривовых?

Напомним, 1 февраля Информацион-
ный центр СК России опубликовал в со-
циальных сетях официальную информа-
цию о поручении, данном Председателем 
Следственного комитета Александром 
Бастрыкиным руководителю следствен-
ного управления СКР по Орловской об-
ласти Петру Юдину. Цитируем:

«В социальной сети опубликовано 
видеообращение к Председателю СК 
России А.И. Бастрыкину от индивиду-
альных предпринимателей, занимаю-
щихся пассажирскими перевозками в 
городе Орле, по вопросу несогласия с 
ходом установления обстоятельств на-
рушения их прав. Сообщается, что они 
в принудительном порядке передава-
ли должностному лицу местной адми-
нистрации денежные средства для бес-
препятственного осуществления дея-
тельности, за свой счёт осуществляли 
ремонт служебных помещений, при-
обретали техническое оборудование и 
устанавливали остановочные павильо-
ны. После обращений граждан в право-
охранительные структуры администра-
ция в одностороннем порядке расторг-
ла с ними контракты на осуществление 
пассажирских перевозок. Ранее указан-
ная ситуация получила распростране-
ние в СМИ и социальной сети. А.И. Ба-
стрыкин поставил ее на контроль в цен-
тральном аппарате ведомства.

В СУ СК России по Орловской обла-
сти проводится дополнительная провер-
ка. Председатель Следственного коми-
тета Российской Федерации Александр 
Иванович Бастрыкин дал указание ру-
ководителю СУ СК России по Орлов-
ской области Петру Ивановичу Юди-
ну возбудить уголовное дело и пред-
ставить доклад об установленных в 
ходе первоначальных следственных 
действий обстоятельствах, а по завер-
шении расследования – о его резуль-
татах (выделено нами. – Прим. ред.). 
Исполнение поручения поставлено на 
контроль в центральном аппарате ве-
домства» (конец цитаты).

Как уже ранее писала «Орловская 
среда-плюс», обращение к Бастрыки-
ну записали перевозчики Кривовы, а 
«должностное лицо местной админи-
страции», о котором идет речь в пресс-
релизе, – орловский вице-мэр Вадим 
Ничипоров. 

Кривовы добиваются возбуждения 
уголовного дела в отношении Ничипо-
рова с осени 2022 года. Следователи ре-
гионального управления СК упорно от-
казываются это делать. Так, постановле-
ния об отказе в возбуждении уголовно-
го дела СУ СКР по Орловской области 
выносило дважды. Оба раза они отменя-
лись прокуратурой. Теперь уже четкое 
и недвусмысленное указание – возбу-
дить дело – дал Александр Бастрыкин. 
Однако его поручение руководитель 
следственного управления Петр Юдин 
так и не выполнил. 

- О том, что Александр Бастрыкин 
дал указание возбудить уголовное дело, 

информационный центр Следственного 
комитета сообщил 1 февраля. На при-
ем к Юдину мы пришли 14 февраля. То 
есть спустя две недели дело так и не бы-
ло возбуждено, - рассказывает Марина 
Кривова. – Почему?

Этот вопрос она и задала Петру Юди-
ну на личном приеме в приемной прези-
дента. Тот велел «доложить» начальни-
ку отдела по расследованию особо важ-
ных дел Константину Баранову.

Баранов бодро отрапортовал, что по-
скольку Ничипоров – внимание! – за-
нимает сейчас высшую муниципальную 
должность (первый заместитель мэра), 
то в соответствии с некими организаци-
онно-распорядительными документами 
есть определенный порядок возбужде-
ния уголовного дела в отношении дан-
ной категории лиц. 

«В связи с этим сейчас идет процеду-
ра в соответствии с нашими организа-
ционно-распорядительными докумен-
тами», - сообщил Константин Баранов. 

- Но мы изучали материалы проверки, 
- возразила Марина Кривова, - и видели 
ответ Проваленковой, что у него (Ничи-
порова. – Прим. ред.) нет неприкосно-
венности. Что вы можете возбудить на 
него уголовное дело. И когда мы предо-
ставили документы (в СУ СК. – Прим. 
ред.) в сентябре 2022 года, он не был пер-
вым замом мэра. Но дело не возбудили, 
хотя было предоставлено достаточно до-
казательств того, что он вел какие-то не-
законные действия. Что нам еще нужно 
сделать, куда нужно обратиться? Нам к 
президенту пойти? Президент сказал, 
что надо поддерживать многодетные се-
мьи, малый бизнес. Хорошо. Ничипоров 
нас оставил без средств к существова-
нию, без работы, которую мы делали 20 
лет. Мы этот бизнес строили своим тру-
дом, когда его еще и в помине не было. 
Он у нас кто – царь и бог? Сколько это 
будет продолжаться? Какое еще долж-
но быть указание, если Бастрыкин вам 
сказал, и вы этого не делаете? Кто еще 
должен вам сказать, чтобы вы возбуди-
ли уголовное дело против этого челове-
ка? – засыпала следователей вопроса-
ми многодетная мать и теперь уже без-
работный индивидуальный предприни-
матель Марина Кривова.

Петр Юдин, отвечая ей, красноречи-
ем, увы, блеснуть не смог:

- Сейчас этот материал рассматри-
вается согласно нашим инструкциям, в 
ближайшее время будет рассмотрен, и 
мы доложим.

- Полтора года было недостаточно? 
– уточнила Марина Кривова. – Когда 
все это началось, мы еще работали. И мы 
по каждому его (Ничипорова. – Прим. 
ред.) действию приносили свои жалобы 
и просили в этом разобраться. А он с ва-
шей помощью взял и оставил нас без ра-
боты. Вы не просто не разобрались – вы 
ничего не сделали. Мы остались без ра-
боты, а этот человек работает. Его еще и 
повысили, вместо того чтобы отстранить 
от должности. Куда мне еще надо посту-
чаться? Вы мне скажите, кто еще должен 
вам сказать, чтобы вы возбудили уголов-
ное дело. Давайте, я туда пойду… Я оста-
лась без работы, я хожу по кабинетам, 
добиваюсь, чтобы возбудили уголовное 
дело, а вы показываете всем, что можно 
платить – и будете работать. А не будете 
платить – не будете работать, если рот 
откроете, как мы это сделали. Правиль-
но? Это называется коррупция, а вы ее 
не пресекаете. 

- Да и какие могут быть согласова-
ния, если вам дал указание начальник, 
руководитель Следственного комите-
та? - удивился Вадим Кривов, имея в 
виду некие инструкции, которые яко-
бы необходимо выполнить для возбуж-
дения уголовного дела в отношении 
Ничипорова. 

Здесь надо пояснить, что в отноше-
нии ряда лиц, занимающих определен-
ные должности государственной и му-
ниципальной службы, действительно 
существует особый порядок возбуж-
дения уголовных дел, который пропи-
сан в Уголовно-процессуальном кодек-
се. Правда, должность первого заме-
стителя мэра, которую занимает Ни-
чипоров, в этот перечень не входит. Да, 
собственно, чтобы возбудить дело да-
же в отношении мэра, требуется не так 
много: в соответствии со статьей 448 
УПК РФ, решение о возбуждении уго-
ловного дела в отношении выборно-
го должностного лица органа местно-
го самоуправления (а мэра у нас, как 
известно, выбирают депутаты) прини-
мается руководителем следственного 
органа Следственного комитета Рос-
сийской Федерации по субъекту Рос-
сийской Федерации. То есть в нашем 
случае – Петром Юдиным. Повторим, 
в данном случае речь идет о должно-
сти мэра. А Вадим Ничипоров занимает 
должность первого заместителя мэра, и 
выборным должностным лицом не яв-
ляется. И если бы даже он, скажем, ис-
полнял бы обязанности мэра с 1 по 14 

февраля (15 февраля, насколько нам из-
вестно, мэр Парахин был на своем по-
сту и даже награждал сотрудников под-
разделений Росгвардии), то, повторим, 
Петру Юдину достаточно было вынести 
решение о возбуждении уголовного де-
ла, чтобы выполнить указание Алексан-
дра Бастрыкина. Мы, конечно, не зна-
ем, что написано в неких организаци-
онно-распорядительных документах и 
инструкциях, на которые ссылались на 
встрече с Кривовыми Юдин и Баранов, 
но, полагаем, что за две недели – с 1 по 
14 февраля – можно было выполнить и 
их требования, не затягивая процедуру. 

Поэтому вполне понятно возмуще-
ние Кривовых, которые предупреди-
ли следователей, что направят в адрес 
Александра Бастрыкина еще одно обра-
щение в связи с тем, что уголовное де-
ло в отношении Ничипорова так и не 
возбудили.

- Мы будем об этом кричать и гово-
рить, чтобы все об этом слышали и зна-
ли, - не скрывала эмоций Марина Кри-
вова. – Может быть тогда вы что-то 
сделаете в конце концов? Где справед-
ливость и где закон, который для всех 
один? Но только я смотрю, он не писан 
нашим чиновникам, которые творят, 
что хотят. А вы им в этом помогаете. Что 
нам делать, чтобы вам помочь возбудить 
уголовное дело и отстранить этого че-
ловека от должности?.. Мы остались 
без работы, с тремя детьми. Я хочу по-
нять, куда мне обращаться, чтобы до вас 
достучаться. 

Вадим Кривов, в свою очередь, пы-
тался выяснить, нашли ли следователи в 
материалах проверки в отношении Ни-
чипорова нарушения? И вообще, есть 
ли у этого дела (если, конечно, оно бу-
дет возбуждено) судебная перспектива.

В ответ следователь по особо важным 
делам Надежда Кибалина, которая, по-
вторим, с сентября 2022 года занима-
лась проверкой всех переданных Кри-
вовыми материалов и не нашла в дей-
ствиях Ничипорова ничего противо-
правного, пояснила:

- Проверка проводится, принима-
ются законные решения, которые 
отменяются.

То есть следователь Кибалина по-
прежнему считает, что оснований для 
возбуждения уголовного дела в отно-
шении Ничипорова нет. Правда, Алек-
сандр Бастрыкин, давший прямое ука-
зание это самое дело возбудить, счита-
ет по-другому. Так же, как и Вадим и 

«Мы будеМ об этоМ кричать,     чтобы все знали!»
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Виталий 
РЫБАКОВ

«Мы будеМ об этоМ кричать,     чтобы все знали!»
Марина Кривовы. Кстати, на вопрос 
Кривова, видят ли следователи нару-
шения в действиях Ничипорова, ни 
один из троих так и не ответил.

- Образно говоря, допустим, про-
ходит у вас по уголовному делу чело-
век, вы заводите его в кабинет и гово-
рите: «Я хочу сделать ремонт в каби-
нете, купите мне телевизоры, купи-
те мне мебель», - смоделировал Вадим 
Кривов ситуацию, в которой несколь-
ко лет назад оказался сам, когда вы-
нужден был оплачивать ремонт каби-
нетов в мэрии и покупать оргтехни-
ку по «предложению» Ничипорова, 
от которого, как принято говорить, 
нельзя было отказаться. 

– Это законно? – обратился Кри-
вов к руководству орловского СК. – 
Почему вы так не делаете, если это за-
конно? Почему в Следственном ко-
митете нет таких ремонтов? Я думаю, 
вам с удовольствием окажут, как вы 
выражаетесь, такую «спонсорскую 
помощь» (поясним: поборы с пере-
возчиков в виде ремонтов и покупки 
оргтехники следователь Кибалина 
сочла спонсорской помощью, а дей-
ствия Ничипорова, который и предла-
гал предпринимателям эту «помощь» 
оказать, законными. – Прим. ред.). 
Это законно или незаконно?

- Это преступление, - добавила Ма-
рина Кривова. – Он чиновник. Он не 
имеет права ничего просить. Мало то-
го, что мы обратились, но и другие 
люди в своих пояснениях подтвер-
дили, что они тоже давали деньги. Но 
вам этого недостаточно… У меня во-
прос: когда будет возбуждено уголов-
ное дело? – вернулась Марина Кри-
вова к началу разговора.

Петр Юдин пообещал уведомить 
предпринимателей, когда будет при-
нято решение. Какое это будет реше-
ние – еще неизвестно.

Покидая приемную, Кривовы 
резюмировали: 

- Нам так и не ответили на наши во-
просы. Ни состава преступления нет 
– все это нормально, все это можно 
делать – просить, брать, забирать? 
И мы не будем возбуждать уголовное 
дело, пусть он (Ничипоров. – Прим. 
ред.) работает, он же хороший, ему 
же надо жить, у него же дети, правда? 
А вы как-нибудь там сами разбирай-
тесь… Я это так просто не оставлю, я 
обещаю, - заявила Марина Кривова 
и обещание сдержала: Кривовы, как 

говорилось выше, записали очередное 
обращение к Александру Бастрыкину. 

А разговор о «деле Ничипорова» 
час спустя пошел по второму кругу, 
только вопросы следователям задавал 
уже журналист Алексей Богомолов, 
пришедший на прием к Петру Юдину 
вместе с депутами и представителями 
общественности. Как и Марина Кри-

вова, Алексей Бо-
гомолов в первую 
очередь напом-
нил о распоряже-
нии Председате-
ля Следственно-
го комитета:

- Было прямое 
указание Алек-
сандра Иванови-
ча Бастрыкина 
– возбудить уго-
ловное дело. Я ак-
центирую внима-
ние. Первое: воз-
будить уголов-
ное дело. Второе: 

в рамках возбужденного уголовного 
дела представить доклад об установ-
ленных в ходе первоначальных след-
ственных действий обстоятельствах. 
Третье: по завершении расследова-
ния представить доклад о результа-
тах. Первый вопрос: является ли ука-
зание Председателя Следственного 
комитета обязательным для испол-
нения? - поинтересовался Богомо-
лов и, как водится, прямого ответа на 
получил.

- Поскольку Ничипоров относит-
ся к категории должностных лиц, в 
отношении которых есть определен-
ная процедура возбуждения уголовно-
го дела в соответствии с нашими орга-
низационно-распорядительными до-
кументами, то мы сейчас выполняем 
эту процедуру, - по второму кругу при-
нялся объяснять полковник Баранов.

Богомолов усомнился, что Ничипо-
ров относится к какой-то собой кате-
гории лиц и продолжил:

- У меня есть информация из Мо-
сквы от ваших коллег, я не знаю, под-
твердите вы ее или нет, но они сооб-
щили, что из вашего следственного 
управления в Следственный комитет 
был отправлен проект постановле-
ния о привлечении Ничипорова к уго-
ловной ответственности, но вместе с 
этим проектом были направлены не-
кие соображения, в которых, как бы 

это помягче выразиться, содержатся 
некоторые ваши сомнения в том, что 
есть состав преступления. Можете 
вы подтвердить такую информацию? 
Направлялся такой документ?

- Пока проверка проводится, ника-
кой дополнительной информации мы 
сообщить не можем, - не раздумывая 
ответил Константин Баранов.

Однако журналист Богомолов и 
на этом не остановился, напомнив 
следователям, что во время встречи 
в августе, когда обсуждался вопрос 
о привлечении Ничипорова к ответ-
ственности, речь шла о таких статьях 
УК, как превышение должностных 
полномочий либо злоупотребление 
полномочиями.

- Но сейчас, насколько я знаю, де-
ло идет к тому, что в его действиях не 
усматривается состава преступления. 
Такая перспектива есть? – поинте-
ресовался Богомолов, добавив:

- Я понимаю, что я опять вторга-
юсь в тайну следствия. Но я не сле-
дователь, я расследователь, я изу-
чил, не поленился, прослушал 12 
часов записей разговоров Ничипо-
рова, посмотрел 500-600 страниц 
документов, которые мне оказа-
лись доступны. По моему скромно-
му опыту, для того чтобы возбудить 
уголовное дело и отправить его в суд 
в течение месяца, нужно всего лишь 
навсего акт осмотра его кабинета во 
время проверки переквалифициро-
вать в протокол, а опросы различ-
ных граждан перевести в допросы. 
И всё. Доказательная база желез-
ная. Почему сейчас идет разговор о 
том, что состава преступления мо-
жет и не быть? Это же всем очевид-
но. Множество читателей обраща-
ются, пишут: как это может быть? 
Закон не нашей стороне что ли, а на 
стороне чиновников?

Стоит ли говорить, что и эти вопро-
сы журналиста остались без содержа-
тельных ответов. Почти за неделю, 
прошедшую со времени проведения 
приема, на официальном сайте след-
ственного управления Следственно-
го комитета по Орловской области 
не появилось ни строчки о том, вы-
полнили ли орловские следователи 
поручение Александра Бастрыкина 
или же не выполнили. Что ж, остает-
ся ждать, когда на очередное обраще-
ние предпринимателей Кривовых от-
реагирует Александр Бастрыкин…

Комментирует депутат Орловского 
облсовета, председатель комитета 
по градостроительной деятельности 
и транспорту Виталий РЫБАКОВ:

- По моим наблюдени-
ям за тем, как работает на 
протяжении ряда лет ре-
гиональное следственное 
управление СК, можно на-
писать книгу под назва-
нием «Имитация бурной 
деятельности»!

Я лично просмотрел ви-
део со встречи многодет-
ной семьи предпринимате-
лей Кривовых с сотрудни-
ками СУ СК по Орловской 
области Петром Юдиным, 
Константином Барановым 
и Надеждой Кибалиной.

Предприниматели рассказали, что еще в авгу-
сте 2022 года они подали в следственные органы 
заявление о преступлении, где просили дать оцен-
ку действиям чиновника Ничипорова. Насколько я 
помню, сотрудниками силовых ведомств были про-
ведены оперативно-разыскные мероприятия для 
закрепления доказательной базы в полном объе-
ме, и даже были представлены аудиозаписи разго-
воров Ничипорова с предпринимателями, где шла 
речь о покупке оргтехники и мебели, ремонте ка-
бинетов в администрации Орла. 

И как только эти материалы попали в СУ 
СК по Орловской области, возникли странные 
обстоятельства…

Сотрудники местного следственного управле-
ния так и не возбудили уголовного дела в отноше-
нии чиновника. 

С тех пор прошло полтора года!
Предприниматели Кривовы задали Петру Юди-

ну вопрос: почему даже после указания Предсе-
дателя СК РФ  Александра Бастрыкина, данного 
1 февраля 2024 года, руководитель регионального 
следственного управления так и не возбудил уго-
ловное дело?

В ответ они услышали: подавайте обращение.
В свою очередь этот странный ответ вызывает у 

общественности и депутатов логичный вопрос: ка-
кое еще обращение надо писать Юдину?!

За полтора года так называемых проверочных 
действий разобраться не смогли – и опять надо пи-
сать обращение?

Кто у кого работает, и кто и где получает зар-
плату и звания?

За последние годы в работе следственного 
управления по Орловской области  прослежива-
ется устойчивая тенденция: практически все ре-
зонансные уголовные дела и проверочные меро-
приятия, где фигурируют чиновники региональ-
ного и муниципального уровня, стоят «на стопе», 
или их «расследуют», лишь имитируя бурную 
деятельность.

В результате подобной деятельности сотрудни-
ков следственного управления под руководством 
Юдина сроки привлечения к уголовной ответ-
ственности фигурантов таких дел уходят! Кто за 
это ответит?

На встрече с Кривовыми Петр Юдин неодно-
кратно повторял в беседе с многодетной семьей 
предпринимателей: приходите в любое время, пи-
шите обращения – разберемся!

Глядя на все это, я как депутат хочу задать это-
му руководителю вопрос: почему прошло полтора 
года, а «воз и ныне там»?

И у меня сложилось впечатление, что этот при-
ем был попыткой «выпустить пар» с заявителей и 
прикрыть волокиту, которую в течение полутора 
лет допускали подчиненные Юдина – Баранов и 
Кибалина – под его же руководством.

Слушая, как отвечал Петр Юдин на вопро-
сы многодетных родителей Кривовых, предлагая 
им писать очередные заявления и обращения, я 
вспомнил басню Ивана Андреевича Крылова «Ми-
рон», которая очень четко и ярко иллюстрирует эту 
ситуацию. В ней говорится о богаче, который зая-
вил, что по субботам будет кормить бедных. И дей-
ствительно, ворота его дома были открыты настежь 
каждую субботу, вот только войти в них бедняки не 
могли – Мирон спускал с цепи злых собак…

Насколько я понимаю, семья Кривовых не ста-
нет выступать в роли бедных просителей, поэто-
му они дали понять руководителю следственного 
управления, что с подобным отношением к рассле-
дованию дел коррупционной направленности они 
не смирятся и не оставят это просто так. И, думаю, 
они это сделают!

ПРямАя Речь

Текст обращения марины и Вадима Кривовых к Председателю 
Следственного комитета России Александру Бастрыкину
«14 февраля мы встретились с руководителем след-

ственного управления Следственного комитета по 
Орловской области Петром Юдиным. Поводом для 
нашего визита была информация на сайте Следствен-
ного комитета о поручении главы Следственного ко-
митета о возбуждении уголовного дела в отношении 
первого заместителя мэра города Орла Ничипорова, 
который занимался поборами с перевозчиков. К со-
жалению, на момент нашей встречи с Петром Юди-
ным это поручение выполнено не было. Информа-
ции о возбуждении уголовного дела нет и сейчас. 
Какую еще дополнительную процедуру должны со-
блюсти сотрудники Следственного комитета в отно-
шении Ничипорова, который спецсубъектом не явля-
ется? Кто эти люди, с которыми Петр Юдин должен 
согласовать поручение главы Следственного комите-
та Александра Бастрыкина?

Уважаемый Александр Иванович! Просим Вас разобраться с неисполнением Вашего прямого указания о воз-
буждении уголовного дела в отношении гражданина Ничипорова начальником следственного управления След-
ственного комитета России по Орловской области Петром Юдиным»

Видеозапись обращения опубликована на странице марины Кривовой ВКонтакте
https://vk.com/id351246685?z=video351246685_456239040%2Fbc104f1aa8329290d3%2Fpl_wall_351246685 

Алексей
БОГОмОЛОВ
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Работники МУП ТТП рассказали о планах 
разрушения троллейбусного движения в Орле

Сотрудники МУП «Трамвайно-
троллейбусное предприятие» г. Ор-
ла направили Председателю След-
ственного комитета России Алексан-
дру Бастрыкину повторную коллек-
тивную жалобу на незаконное, по их 
мнению, прекращение уголовного де-
ла №12202540015000036 в СУ СК Рос-
сии по Орловской области. Об этом 
сообщается в группе «Троллейбусы и 
трамваи г. Орла» ВКонтакте.

https://vk.com/wall-
215718477_140?w=wa
ll-215718477_140 

Под коллективной жалобой поста-
вили свои подписи более 60 сотрудни-
ков Трамвайно-троллейбусного пред-
приятия Орла.

«В производстве отдела по расследо-
ванию особо важных дел СУ СК России 
по Орловской области расследовалось 
уголовное дело №12202540015000036, 
возбужденное 14.09.2022 года в от-
ношении должностных лиц админи-
страции г. Орла, - говорится в жалобе. 

– В данном уголовном деле рассле-
довались преступления должностных 

лиц администрации г. Орла по разру-
шению троллейбусного движения и 

навязыванию городу автобусов, по на-
несению материального ущерба госу-
дарственному бюджету в особо круп-
ном размере.

Закупка автобусов вместо новых 
троллейбусов – это деградация и раз-
рушение транспортной инфраструк-
туры, увеличение загрязнения возду-
ха и задымление улиц. Кроме того, ис-
пользование бюджетных денежных 
средств на закупку автобусов вместо 
троллейбусов также является престу-
плением, предусмотренным главой 21 
УК РФ.

Должностными лицами администра-
ции г. Орла и ранее наносился ущерб 
городскому электротранспорту путем 
организации дублирующих коммер-
ческих маршрутов, что является сви-
детельством коррупционных и иных 
должностных преступлений.

Сейчас должностные лица админи-
страции г. Орла продолжают планиро-
вать разрушение троллейбусного дви-
жения, пытаясь свои преступные дей-
ствия «замаскировать» некими «транс-
портными реформами и разработкой 
транспортной схемы», где уже извест-
но, что планируют разрушить троллей-
бусные линии и попытаться навязать 
городу автобус. Уже открыто заявля-
ют, что приобретать новые троллейбу-
сы для города не будут.

Учитывая изложенное, в действиях 
должностных лиц администрации г. 
Орла имеется состав преступления, со-
вершались и продолжают совершать-
ся преступления по разрушению трол-
лейбусного движения и навязыванию  
автобуса жителям г. Орла. Преступле-
ниями наносится вред государству и 
обществу. Совершение преступлений 
продолжается. Виновные должност-
ные лица администрации г. Орла и ад-
министрации Орловской области неза-
конно избегают уголовной ответствен-
ности за совершенные преступления.

Т а к и м  о б р а з о м ,  р е ш е н и е  о 
п р е к р а щ е н и и  у г о л о в н о г о  д е л а 
№12202540015000036 незаконно и аб-
сурдно, нарушает нормы УПК РФ, пря-
мо приводит к нарушению прав и ин-
тересов общества и государства, а так-
же подвергает инфраструктуру г. Ор-
ла угрозам разрушения.

На основании изложенного просим:
1.  Отменить постановление о 

п р е к р а щ е н и и  у г о л о в н о г о  д е л а 
№12202540015000036 и возобновить 
расследование преступлений.

2. Принять меры по предъявлению 
обвинения виновным лицам и направ-
лению данного уголовного дела в суд.

3. Во избежание возможного давле-
ния на СУ СК России по Орловской об-
ласти со стороны администрации Ор-
ловской области передать данное уго-
ловное дело в производство ГСУ Цен-
трального Аппарата СК России для 
продолжения расследования.

4. В рамках расследования уголов-
ного дела принять меры по приобре-
тению партии новых троллейбусов в 
г. Орёл».
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